

Diario de Burgos

Año LII / N.º 15.801 / Martes 20 de Enero de 1942 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

El jefe del Gobierno de Alemania, Italia y Japón han firmado un pacto militar

... Birmania, detenido

Puede considerarse como el comienzo de la ofensiva del frente único europeo-asiático

Londres.—La siguiente declaración ha sido hecha pública por Downing Street:

"Informaciones recibidas concernientes a los movimientos de U. Saw, primer ministro de Birmania, han hecho saber al Gobierno de Su Majestad británica que U. Saw se encontraba en contacto con las autoridades japonesas desde el comienzo de la guerra en el Pacífico. El hecho ha sido confirmado por propia confesión del interesado.

En consecuencia el Gobierno de Su Majestad se ha visto obligado a detenerle y prohibirle permanecer en el territorio birmano".

Londres.—U. Saw, el presidente del Consejo de ministros de Birmania, se encontraba en Honolulu el siete de Diciembre, fecha del comienzo de la guerra en el Pacífico, procedente de Inglaterra, en donde había estado para negociar la concesión del estatuto de dominio a su país.

U. Saw no había estado al Oeste de Suez nunca con anterioridad a su viaje del otoño pasado a Londres, y antes de su viaje de regreso a Asia declaró: "Aunque me marchó sin obtener lo que mis compatriotas y yo esperábamos, puedo decir que me voy sin rencor alguno por ello".—Efe.

Bangkok.—Radio Rangún anuncia que ha producido extraordinaria emoción la noticia de la detención del presidente del Consejo birmano.—Efe.

Berlín.— Un pacto militar germano-italo-japonés ha sido firmado en la capital del Reich. En él se determinan a grandes rasgos las operaciones de las tres potencias contra el adversario común.

En nombre de Alemania la convención ha sido firmada por el jefe del alto mando de las fuerzas del Reich, en nombre de Italia lo hizo un representante del jefe de las fuerzas armadas italianas y en representación japonesa un delegado del jefe del Estado Mayor imperial de las fuerzas de tierra y otro de las fuerzas navales.

Berlín.— El tratado militar firmado en Berlín por los representantes de las fuerzas armadas japonesas, alemanas e italianas asegura un reparto proporcionado y justo de las fuerzas militares de los tres países para poder preparar operaciones bélicas de gran potencia combativa y de capital importancia para la marcha de la guerra. Así se manifiesta a los informadores de Prensa en la Wilhelmstrasse.—Efe.

Tokio.— El portavoz del Gobierno Hori ha declarado que el convenio militar entre Berlín-Roma-Tokio se traducirá en una intensificación de la cooperación de las tres potencias y una garantía más de su victoria final.

Desmintió que un submarino yanqui haya hundido frente a la bahía

de Tokio tres barcos mercantes japoneses.—Efe.

Shanghai.— El teniente coronel Akiyama, portavoz del ejército japonés, ha hecho la siguiente declaración: "La firma del convenio militar de Berlín constituye un nuevo reforzamiento de las relaciones entre Alemania, Italia y el Japón que tendrá una influencia considerable sobre la situación militar y puede considerarse como el comienzo de la ofensiva del frente único europeo-asiático contra sus enemigos.—Efe.

Roma.— El convenio militar concertado entre Alemania el Japón e Italia, constituye —como se declara en los Centros competentes italianos— una nueva manifestación de la comunidad de destinos de las potencias unidas por el pacto tripartito y hace destacar de nuevo la importancia de este pacto como elemento de unión estrechísima. Con este motivo se pone de relieve en Roma que la batalla del Mediterráneo ha demostrado netamente el carácter de unidad que revisten las operaciones de Europa y las del Asia Oriental.

El nuevo convenio militar firmado por los tres países del Eje ha sido recibido con entusiasmo por la opinión pública italiana, que muestra, por el gran interés y abriga la firme confianza de que se ha establecido una cooperación estrecha entre las

fuerzas de las tres naciones. Se pone de relieve por último que no se puede dar indicación alguna sobre el contenido del nuevo convenio, ya que su carácter es estrictamente militar.

Budapest.— El contenido del nuevo acuerdo militar germano-italo-japonés firmado en Berlín por el mariscal Keitel, quien, como se sabe, llegará mañana a Budapest y los representantes del Estado Mayor italiano y de la Marina de guerra japonesa, se mantiene totalmente secreto, según las noticias que se tienen en la capital húngara. Puede ser interpretado sin embargo, como una respuesta al convenio interaliado de Washington.

En los medios políticos de Berlín —comunica el corresponsal del diario "Pest"— se declara que ha quedado dilucidada sin duda alguna la incógnita que reinaba sobre la finalidad de la entrevista celebrada en Gar-

misch entre los jefes de las Marinas alemana e italiana, von Raeder y Riccardi. Estas conversaciones constituían un preliminar del nuevo acuerdo militar. Las batallas del Norte de África —añade el corresponsal— exigen una cooperación estrechísima entre los mandos navales del Eje. En el nuevo acuerdo de Berlín se ha concedido atención preferente a los problemas militares relacionados con la guerra europea. El acuerdo es también una consecuencia lógica del concretado el 11 de Diciembre por Alemania, Italia y el Japón. Como se sabe, la cláusula de asistencia mutua del pacto tripartito fué sustituida por este nuevo acuerdo. El convenio actual —termina el corresponsal mencionado— expresa la intención de las tres potencias signatarias de regular conjuntamente los problemas militares que se presentan en la actualidad.—Efe.

LOS JAPONESES a 40 kilómetros de Singapur WAVELL, HA DIMITIDO

NUMEROSOS PRISIONEROS

Tokio.— Singapur, ha quedado cortado de comunicación naval por el estrecho de Malaca a consecuencia de la ocupación de la costa occidental de la península de Malasia por las tropas japonesas. Los círculos oficiales, al anunciarlo, añadieron que numerosos grupos de soldados al servicio de Inglaterra han sido hechos prisioneros y que un contingente de tropas indias se rindió ayer a las fuerzas japonesas en el estado de Johore.—Efe.

A MENOS DE 40 KILOMETROS DE SINGAPUR

Tokio.— Las fuerzas japonesas que avanzan a lo largo de la costa occidental de Malasia, por Caputre, Bontian y Besar situados a 40 kilómetros al Oeste de Johor-Banru, se dirigen actualmente contra los defensores británicos de un punto situado a menos de 40 kilómetros de la plaza de Singapur.

COMUNICADO JAPONES

Tokio.—Comunicado del cuartel general imperial:

"La aviación japonesa ha atacado Singapur, cuyos objetivos militares han sido incendiados y destruidos. Los depósitos de carburantes de Sembawan han sido asimismo

incendiados. Tres bombarderos y doce cazas enemigos fueron derribados en combates aéreos. Además otros dos cazas británicos fueron destruidos en tierra por los cazas japoneses".—Efe.

LLAMADA A LOS INGLESES MENORES DE 41 AÑOS

Singapur.—Todos los ciudadanos británicos menores de 41 años deberán inscribirse en las oficinas de reclutamiento de Singapur antes del 21 del corriente, según anuncia la Radio de la base británica de referencia.—Efe.

EL JEFE DE LAS FUERZAS ANGLO-YANQUIS DE EXTREMO ORIENTE HA PRESENTADO LA DIMISION

Shanghai.— Informaciones de origen japonés anuncian que el general Wavell, jefe de las fuerzas anglo-yanquis de Extremo Oriente, ha presentado la dimisión de su cargo después de pasar una visita de inspección al frente de Malasia: El pretexto parece ser el de que se le ha encargado la defensa "de algo que ya se ha perdido". La noticia no ha sido confirmada ni desmentida por los ingleses.—Efe.

¿HA SIDO NOMBRADO EL SUSTITUTO?

Tokio.—El "Tokio Nichi Nichi" anuncia la dimisión del general Wavell, en una noticia procedente de Saigón. Por otra parte, en Tokio se dice que sir Robert Popham ha salido ya de Inglaterra para asumir el mando supremo de las fuerzas aliadas en el Extremo Oriente.

BOMBARDEO DE MANDALAY

Tokio.—Mandalay, ciudad de importancia de la ruta de Birmania a China, ha sido bombardeada por primera vez por los aviones japoneses, según informaciones procedentes de Saigón.—Efe.

ATAQUE A LAS BASES NAVALES Y AEREAS DEL ARCHIPIELAGO DE LAS INDIAS HOLLANDESES

Batavia.— Las autoridades holandesas anuncian que la aviación japonesa ha efectuado un ataque en abanico sobre las principales bases navales y aéreas del archipiélago de las Indias holandesas. Se estima que estos ataques son el preludio de un intento nipón para apoderarse de puntos estratégicos, que les permitan el dominio por todas las costas, de la Isla de Java.—Efe.

Después de unos días de intensos combates ha sido recuperada la ciudad de Feodosia

Cuartel General del Fuhrer.— "Las tropas alemanas y rumanas, al mando de Manstein, han rechazado, en cooperación con las formaciones aéreas del general de infantería von Greim, a las fuerzas soviéticas que habían desembarcado en la costa Sur de Crimea y después de una serie de días de intensos combates han recuperado en una maniobra decisiva la ciudad de Feodosia. Hasta el presente han sido capturados 4.600 prisioneros, 73 tanques soviéticos, 77 cañones y un abundante material de guerra.

El enemigo ha atacado con poderosas fuerzas en el frente del Donetz. Los combates continúan.

En los sectores central y septentrional, el enemigo ha sufrido nuevamente considerables pérdidas durante sus ataques. En el transcurso de los días 17 y 18 del corriente las fuerzas alemanas, compuestas de unidades de infantería y formaciones blindadas, han capturado al enemigo 35 cañones, 23 lanzas minas, 45 ametralladoras y una gran cantidad de otro material de guerra. El enemigo ha perdido en el curso de dichas operaciones, 430 muertos y 140 prisioneros.

Nuestra aviación, en la región de Murmansk ha averiado un gran buque mercante enemigo.

Nuestros aviones de bombardeo han

Von Brauchitsch, operado

Berlín.— El mariscal von Brauchitsch ha sido objeto de una intervención quirúrgica. Los médicos declaran que se encuentran bien y en vías de rápido mejoramiento.—Efe.

Berlín.— El Fuhrer ha transmitido al mariscal von Brauchitsch sus mejores votos. El estado de salud del mariscal después de la operación es satisfactorio, a pesar de los graves desmoronamientos del corazón que sufre desde hace dos meses. Las autoridades médicas opinan que su convalecencia será prolongada.—Efe.

atacado las instalaciones portuarias de un lugar de la costa SO, de Inglaterra. Además un depósito de municiones de las islas Shetland ha sido alcanzado de lleno por nuestras bombas.

En Africa del Norte han sido capturados algunos prisioneros en el curso de operaciones de reconocimiento llevadas a cabo por las tropas germano-italianas en el frente de Cirenaica. Los aviones alemanos han atacado los aeródromos e instalaciones portuarias de las localidades de Cirenaica. Varios grandes mercantes que formaban parte de un convoy inglés que navegaba por la gran Sirte fueron seriamente averiados por las bombas en un ataque aéreo.

En las operaciones que han conducido a la reconquista de Feodosia el coronel Muller, caballero de la Cruz de Hierro, se ha distinguido nueva-

mente por su valor personal, por su resolución y por el mando ejemplar de su regimiento".—Efe.

Roma.— Comunicado italiano:

"Destacamentos de reflectores enemigos fueron atacados y dispersados en Cirenaica, por nuestra aviación, que además renovó sus intensas operaciones de ametrallamiento y bombardeo de las columnas automóviles y de las bases de abastecimiento del adversario.

A pesar del mal tiempo, las escuadrillas de aviones alemanos han continuado sus ataques contra las instalaciones militares y aeródromos de la isla de Malta.

Aviones ingleses efectuaron una incursión sobre Augusta y Siracusa, donde causaron algunos incendios que fueron rápidamente dominados. No se lamentaron víctimas".—Efe.

Importante discurso del ministro de Agricultura en Sevilla

Con motivo de una trascendental concentración

en recuerdo de JOSE ANTONIO

SEVILLA.—En el Alcázar se celebró el acto de afirmación nacional-individualista organizado por la Delegación provincial de la Vieja Guardia de la Falange sevillana. La concentración revistió extraordinaria trascendencia.

El patio de la Montería, escenario del acto, aparecía adornado con banderas y tapices. En el frontis del patio se habían levantado las tribunas presidenciales, una de ellas de colosales proporciones. Al fondo aparecía un sillón vacío con una corona de laurel, recordando a José Antonio y su definitiva ausencia material y significativa el homenaje que la Vieja Guardia de la Falange sevillana dedica a su fundador.

La representación de los mine-

ros de Villanueva portaba sus herramientas de trabajo. Poco antes de las once de la mañana, el patio de la Montería aparecía materialmente abarrotado.

A uno y otro lado de la colosal tribuna se colocaron sillas que ocuparon comisiones del Ejército, de la Marina, Caballeros Mutilados, Jerarquías y Vieja Guardia.

A las once y cuarto, llegaron el ministro de Agricultura, camarada Miguel Primo de Rivera; Capitán General de la Región Teniente General Ponte Manso de Zúñiga; Jefe Provincial del Movimiento y Gobernador Civil y otras Jerarquías y personalidades.

Presidió el ministro, quien tenía a su derecha al Capitán General y al Consejero Nacional

Sancho Dávila, y a su izquierda, al jefe provincial del Movimiento y al alcalde de Sevilla. Ocuparon también asientos en la tribuna presidencial el Gobernador Civil de Huelva y el Consejero Nacional, camarada Joaquín Miranda; el Gobernador de Badajoz; el canónigo doctor Guerra, en representación del Cardenal Segura; Presidente de la Diputación de Sevilla y el Delegado Provincial de la Vieja Guardia, Rafael Carmona.

Una jerarquía de la Falange, como abanderado, sostenía en sus manos, en la presidencia, el primitivo guión de la Falange de Sevilla en el que destacaba, bor-

(Pasa a tercera página)

El Hospital de San Juan de Burgos necesita la urgente colaboración económica de todos los burgaleses

Las clases necesitadas de la ciudad cuentan actualmente con dos establecimientos que se encargan, no sólo de hospitalizarles en caso de enfermedad, sino también de recogerles; de niños, cuando las condiciones de familia y su estado económico lo exigen y de ancianos, cuando los azares de la vida no les permiten terminar sus días al calor de un hogar.

Estas benéficas Instituciones burgalesas procuran a la humanidad doliente esmerada y exacta asistencia, así en lo temporal como en lo espiritual, y para ello, tanto los facultativos y el personal auxiliar como el capellán, se afanan en conseguirla sin omitir medio, trabajo ni fatiga de ninguna especie.

El Hospital local de San Juan, fué fundado en Burgos por el Papa Sixto IV, conforme a la Bula que expidió en Roma el 21 de Julio de 1479 a petición de los Reyes Católicos don Fernando y doña Isabel, del Venerable hermano Luis, Obispo de Burgos, del Prior y Convento de San Juan, Orden de San Benito, y de los ilustres vecinos de la Ciudad por ser Cabeza de Castilla y una de las más principales e insignes ciudades de los Reinos de Castilla y León a la que llegaba una multitud de peregrinos, la mayor parte pobres, que iban de Italia, Alemania y Francia a Santiago de Galicia, por lo cual era preciso socorrer a estos pobres y enfermos que padecían grandes enfermedades y sostener y vestir a los de la Ciudad construyendo un nuevo Hospital al que habían de contribuir generosamente los propios vecinos que la mayor parte eran mercaderes y ricos y el Prior y Convento referidos darían y cederían un solar de su pertenencia contiguo al mismo Monasterio muy a propósito para edificar dicho Hospital y junto a la entrada de los peregrinos para la Ciudad.

Con el fin de estimular la entrega de limosnas y premiar los servicios y las donaciones de cualesquiera otros bienes, muebles o raíces que se ofrecieran o dejaran para alimento y vestido de los pobres, enfermos y peregrinos, se concedió a los Cofrades de la Hermandad creada al efecto y a las personas de uno y otro sexo que sirvan continuamente más de un año en dicho Hospital, entre otros privilegios, por una sola vez en el artículo de la muerte indulgencia plenaria y remisión de todos sus pecados y en especial a los que en la Ciudad y Diócesis diesen un Florín de Oro del cuño de Aragón, o su verdadero valor para atender a las necesidades del Hospital se establecía, ordenaba y concedía indulgencia plenaria de todos sus pecados y veinte años y otras tantas cuarentenas de perdón.

Construido el Hospital, los monjes le gobernaron por espacio de más de trescientos años con los recursos que la caridad de los burgaleses facilitaba, hasta primero de Octubre de 1820 en que desgraciadamente se decretó la exclaustración y entonces, a tenor de la Bula, entraron a formar el Patronato el Obispo, el Ayuntamiento con dos individuos de su seno y el Cabildo de la Catedral por medio de su Arcediano.

Este Patronato, constituido en el Palacio Episcopal el primero de Diciembre de 1820, actuó durante tres años, al cabo de los cuales, volvieron los monjes hasta el once de Octubre

de 1835 en que de nuevo fueron sustituidos por los Patronos.

Después de numerosas incidencias, propias de aquella época turbulenta, y promulgadas las nuevas disposiciones sobre Beneficencia, el Hospital sufrió los cambios del caso, agravándose su situación por un incendio al que se siguieron crecidos gastos para su reparación hasta el punto que de 52 camas que había en él para otros tantos enfermos diarios y continuos quedó reducido su número a 12.

Por R. O. de 7 de Enero de 1884, se clasificó como municipal al Hospital de San Juan de Burgos, ya que recibía del Ayuntamiento una subvención superior a sus ingresos propios. La Corporación Municipal sostiene el Hospital de San Juan Bautista así como la Casa Refugio aneja al mismo con toda asiduidad, contribuyendo a enjugar el déficit de dicho Establecimiento con cantidades que en el último quinquenio se acercan anualmente a las 200.000 pesetas.

Durante nuestra Gloriosa Cruzada, debido a la enorme afluencia de forasteros y refugiados hubo necesidad de aumentar, hasta el límite máximo, la capacidad de los locales para acoger a los enfermos de todas clases que en aquellos momentos solicitaban ingresar en el Hospital, y posteriormente, a pesar de los perjuicios ocasionados en el mismo por los bombardeos de la aviación roja, hasta el punto de que fué preciso derribar un pabellón, se siguieron admitiendo enfermos, que en algunas épocas como en el invierno de 1939, con la epidemia de viruela y el pasado año con la de tifus exantemático sólo fué posible atender con un verdadero alarde de caridad cristiana por parte del personal sanitario y de las Religiosas del Establecimiento y con un gran sacrificio económico por el lado de la Corporación.

Como dato revelador sólo se indica que el sostenimiento de la población que en él ingresó durante las dos epidemias artes citadas así como de los transeúntes que se admitieron por orden de las autoridades superiores, supuso para el Ayuntamiento una carga que excede de las 150.000 pesetas.

El número actual de acogidos en el Hospital de San Juan, entre las salas de Medicina y Cirugía, de hombres y mujeres, se eleva a unos cuarenta y el de los adultos y párvulos que se encuentran en la Casa Refugio a ciento veinticinco. Teniendo en cuenta el aumento del coste de vida, de los artículos de primera necesidad, del material sanitario, etc., fácilmente se comprueba que el Ayuntamiento no podrá soportar en la forma actual, la carga que le supone el sostenimiento de estas Instituciones salvo que, la caridad de todos los burgaleses venga en su ayuda para conseguir que no desaparezca una Obra tan arraigada en la Ciudad.

A estos efectos se han recibido, en diversas ocasiones, donativos de Corporaciones, Entidades y particulares,

Los esqueletos de defunción se admiten en este periódico hasta las doce de la madrugada

y últimamente, 2.000 pesetas del excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de la Ciudad, como limosna, del producto de la publicación de Bulas en este Arzobispado, también la Caja de Ahorros ha entregado y tiene el pensamiento de destinar diversas cantidades a una obra tan benéfica y querida en esta Ciudad y el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, continuando su caritativa labor, hizo entrega días pasados a la Alcaldía de 5.000 pesetas.

Estas cantidades esperamos fundamentalmente que sean incrementadas por todos los burgaleses al percatarse de la grave situación que atraviesan tanto el Hospital como la Casa Refugio, ya que en caso contrario, no sólo sería preciso restringir las asistencias, tanto en enfermos como en asilados, sino que habría necesidad de suprimir unos Establecimientos tan necesarios para la gente menesterosa.

HERMANDADES SINDICALES

Por EMILIO ANTON

En la marcha ascendente de la Organización Sindical de la Falange y el camino emprendido para la ordenación económica y político-social de la masa productora, figuran como base inicial las Hermandades Sindicales, células esenciales que constituyen el pilar fundamental de la Organización sobre el que ha de cimentarse el gran edificio sindical.

Tres son las Hermandades Sindicales que han de constituirse en los núcleos rurales de España: De Labradores, de Industria y Comercio y de Artesanos de las cuales merece especial mención la función encomendada a las Hermandades de Labradores que se constituyen para la realización de la política económica y social en el importantísimo núcleo de la producción de cuantos directo o indirectamente intervienen en la agricultura.

Se constituyen las Hermandades Sindicales al servicio de España, encuadradas en la disciplina del Movimiento y sujetas a la autoridad jerárquica de las C. N. S.

Ello supone que estas Hermandades han de servir única y exclusivamente los intereses de España desde el momento en que contribuyen a que la nación, con una perfecta ordenación de la producción, pueda aumentar sus recursos y riqueza material. No han de servir, pues, los intereses de determinados propietarios o núcleo de propietarios, ni de determinado sector de la producción, puesto que el mismo título de Hermandad denota el espíritu que debe presidir las medidas y disposiciones que se produzcan.

Norma y guía que trace el camino de cuantos desempeñen funciones directivas en el seno de las Hermandades ha de ser el sentido de milicia, dentro del encuadramiento sindical.

Son preocupaciones fundamentales de estas entidades las de tender a un mejoramiento social de todos los productores y conseguir el cumplimiento de los fines para los que son creadas. Han de ser Entidades altruistas y cooperativas, realizadoras de una importantísima misión de mejoramiento social y económico de los productores y medios de la producción.

A la hora turbia del retardado amanecer invernal y con el frío intenso de un 30 de Diciembre, salimos de Burgos en dirección a Quintanar de la Sierra para pasar un día junto con los muchachos que en el Albergue instalado por la Delegación Provincial del Frente de Juventudes viven entre la nieve fortaleciendo sus músculos con el deporte sano y vigoroso del esquí, y templando su ánimo adolescente en la vida militar del Campamento. Por toda la carretera señales de la helada terrible que ha vestido a la naturaleza de un blanco sayal de penitente. Los árboles esqueléticos y ateridos nos saludan al pasar con afecto de viejos camaradas.

Acaricia tímidamente el sol nuestro rostro cuando llegamos al Albergue. Los muchachos que se hallan preparados para su marcha matutina nos reciben con gritos de júbilo y entusiasmo. Desde este momento somos otros de la comitiva y aunque desprovistos del equipo deportivo de los esquiadores, seguimos la ruta que conduce a la nieve en animada conversación. Todo son preguntas disparadas,

primeramente las de ellos que tienen interés por las noticias de Burgos, luego las nuestras que con curiosidad piden detalles de la estancia en el Albergue. Sin novedad. Todo sigue su curso ordinario, y los diez y ocho años rompen canciones de alegría...

Al llegar a Quintanar se despierta la lógica curiosidad entre los vecinos que diariamente contemplan extrañados esta procesión de hombres con mochilas a la espalda y esquís sobre el hombro. En la plaza del pueblo hay un breve descenso que nos dispone para la ascensión.

Ascensión dura que llevamos con paso lento. Los pinos se elevan erguidos como recelosos unos de otros, en ocasiones parecen apiñarse para observar nuestra subida.

Poco a poco, los pinos van apartándose del horizonte y se nos presentan a la vista grandes extensiones de brezales entre los que aparecen algunos blancos manchones.

En la Fuente del Saz, rincón delicioso de la Sierra, hacemos nuestra parada. Allí dejamos a un grupo numeroso de muchachos que por ser su primera excursión a la montaña no seguirán en la difícil escalada que nos espera.

Nieve, nieve. Ya hay nieve suficiente para que puedan deslizarse los esquís... Pero continuamos la subida. Es una subida eterna...

Al fin llegamos a un punto desde donde se descubre la Laguna Negra que ahora está blanca por el hielo. El paisaje es impresionante y hermoso. Al frente Peñaguda y al fondo las cumbres de la Demanda con sus altos de San Millán y San Lorenzo, cubiertos también de nieve. A la derecha, el Pico de Urbión y los barrancos que conducen al Neila; y por el Sur resalta el brillo nacarado de Guadarrama.

Los esquiadores ajustan sus esquís y se preparan para el descenso rudo y vertiginoso por la ladera, bajan veloces, como saetas disparadas, y manobran con evoluciones de campeón. Las tablas van dejando su huella marcada en el blanco suelo de algodón, que según el camarada inspector nacional de Albergues forma pistas mejores.

Hemos hallado el lugar ideal para las prácticas deportivas e inmortalizamos los instantes con nuestra máquina fotográfica.

Al descender hay varias caídas que no disminuyen nuestro buen humor. Ha sido ésta una jornada de actividad que caldeó nuestros miembros en agradable temperatura. Reunidos todos, seguimos en dirección del Albergue... Vuelven las canciones que hablan de Patria y de heroísmo...

Anochece cuando llegamos a Quintanar, donde resuenan los cánticos en las callejas vacías.

El café caliente reconforta el estómago y nos ayuda para llegar al Albergue donde espera una cena sabrosa.

Han cerrado las sombras. El grupo de esquiadores forma columna rígida ante las banderas que descienden poco a poco. Al aire el brazo levantado y la canción de la Falange...

Y siguen momentos en que ya el abrigo del Albergue florece la teoría y la doctrina. Así hasta la hora de acostarse pero nosotros nos volvemos. Nos volvemos satisfechos porque hemos fé en esta juventud de España que se forja en el deporte y la milicia, y porque hemos visto sobre el frío de la nieve el calor abrasador de los corazones.

Células primarias de la Organización Sindical, en contacto directo con la masa productora, son las Hermandades las que han de absorber a esta masa de trabajadores encuadrándoles en las diversas categorías sociales dentro de las cuales han de desarrollar todas sus actividades.

Las Hermandades Sindicales son las encargadas de recoger las aspiraciones y necesidades de la masa productora de los pueblos de España para hacerlas llegar por conducto jerárquico a los Organismos estatales.

Si estas Entidades, nervio del Movimiento Sindical, saben cumplir la misión para la cual son creadas, ello significará el más firme paso revolucionario de la Falange.

Importante botín en Feodosia

Berlín.— Las tropas germano-rumanas, después de varios días de encarnizados combates han reconquistado Feodosia.—Efe.

Berlín.— La ocupación de Feodosia por las tropas germano-rumanas ha sido confirmada oficialmente. Han sido capturados varios millares de prisioneros y el botín conquistado responde a la importancia de la operación.—Efe.

Berlín.— Informaciones de fuente militar dicen que en el sector del suroeste de Moscú, los aviones de bombardeo y los Stukas alemanes han destruido 227 vehículos y 64 trineos, así como cinco cañoneros. Otros cinco cañones antiaéreos han sido puestos fuera de combate, al noroeste de la capital moscovita, además de 70 vehículos y 60 trineos que fueron destruidos. Asimismo han sido alcanzadas por el fuego de los aviones alemanes, importantes vías ferroviarias y nudos de comunicación.—Efe.

LA MISERICORDIA. Santa Clara, 2. — Tel fono 1672

LA SEÑORA

† D. Inés García Lozano

Falleció el día de ayer, a los 85 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

Q. E. P. D.

Su desconsolada hermana doña María; sobrinos doña María Cruz y don Manuel Martínez, doña Rosario García, doña Elisa Soto y doña Clara Duquesnay y demás familia.

Suplican a sus amistades se dignen tenerla presente en sus oraciones y asistir al entierro y funeral que se celebrarán, en la iglesia parroquial de San Cosme y San Damián, el primero hoy martes 20, a las cuatro, y el segundo el miércoles 21, a las once por cuyos actos de caridad les quedarán muy agradecidos.

Vivia Plaza de Vega, 15

PRIMER ANIVERSARIO

DEL MUY ILUSTRE SEÑOR

† D. JOSE ORTEGA ALONSO

Canónigo Tesorero de la S. I. C. B. M. de Burgos y Secretario de Cámara y Gobierno del Arzobispado que falleció en Burgos el día 21 de Enero de 1941.

(Q. E. P. D.)

Su apenada hermana doña María, testamentarios y parientes

Suplican a las amistades del finado le encomienden a Dios en sus oraciones y asistan al funeral que se celebrará a las ONCE en la parroquia de SAN GIL ABAD el VEINTIUNO de los corrientes.

El Excmo. Sr. Arzobispo de Burgos concede cien días de indulgencia en la forma acostumbrada.

"Estamos empeñados - dice Miguel Primo de Rivera - en la más difícil contienda por la que ha pasado España hace cinco siglos"

: : **La disciplina, elemento primario de la verdadera libertad** : :

(Viene de primera página)
dada la palma de plata. El acto empezó a las once y media en punto.

Varios operadores de "cine" recogieron las escenas principales de la gran concentración.

El jefe provincial de Propaganda, camarada Julio Estefanía, que inició las intervenciones oratorias evocó el grito de una juventud española, no podrida sino ambiciosa de afán de servicio por España. Después de la guerra, agregó, la Falange les dice a los que lucharon en los tiempos difíciles, que el entusiasmo, el ardor y el brío revolucionario no han decaído. Con el Ejército, brazo de la Patria, la Falange luchó y luchará por la grandeza nacional.

PALABRAS DE SANCHO DAVILA

Seguidamente, habló el consejero nacional, Sancho Dávila, que ponderó la calidad y transcendencia de la gran concentración, y dijo: "Mantenemos la fe y la confianza en nuestra misión revolucionaria. La Falange es orgullosa y activa. Sabemos de sacrificios y de dolores y no tememos al poder humano, porque estamos ciertos de que ninguno será capaz de torcer la verticalidad de la Falange."

Se refirió a la heroica actuación de la División Azul, que labora por la dignidad de España en la gran batalla contra el comunismo ruso, y recordó palabras del ministro-secretario general del Movimiento, camarada Arrese, sobre la necesidad de hacer la Revolución Nacional.

Dedicó luego un homenaje al Ejército, diciendo: "A la disciplina del Ejército se unió la savia joven de la Falange. Tenemos una coyuntura histórica. Estamos ahora en la encrucijada que puede llevarnos a la miseria o a la grandeza. Nosotros hemos escogido este último camino y buscamos una tarea común para salvar a España. El Caudillo tiene en vosotros puesta su confianza".

Finalmente condenó la actitud de los murmuradores, diciendo: "Los despreciamos, pero si elevasen la voz, entonces les saldremos al camino para aplastarlos".

Habla a continuación el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, camarada Rivas. Dice que el Caudillo está dispuesto a implantar, siguiendo la norma trazada por José Antonio, la Revolución Nacional. Ya sé que esta Revolución Nacional hierde intereses: por eso precisamente hay algunos que nos combaten, pero a esos espíritus nefastos hay que preguntarles: "¿Cuántas pesetas perderá usted el día que se implante la Revolución Nacional? Si

a la Falange no se le ha hecho justicia por algunos elementos —muy pocos, por cierto— la Falange se hará justicia a sí misma.

Anuncia que en Sevilla y su provincia se llevará a cabo una depuración con energía, pero también con justicia, siguiendo la consigna del Ministro-Secretario del Movimiento.

Se refiere luego a la unión de la Falange y el Ejército y afirma: "Quiero decir al ilustre capitán General de la Región, aquí presente, que la Falange de Sevilla, está dispuesta a que esa unión sea permanente a las órdenes de nuestro Caudillo".
Fué muy aplaudido.

Discurso del ministro de Agricultura

El Ministro de Agricultura, camarada Miguel Primo de Rivera pronunció a continuación el siguiente discurso:

"Ante todo un saludo de nuestro Ministro-Secretario General, cuya representación ostento, que, al no poder estar hoy aquí, me encargó os transmita su espiritual adhesión en el acto que hoy celebramos.

Al venir hoy para participar con vosotros en la punzante nostalgia de un recuerdo muy vivo, no tengo más razón ni más propósito que este mismo de estar juntos los que el 22 de diciembre de 1935 escuchando, aquí en Sevilla a José Antonio.

Vengo para deciros algo que se pueda entender como orden, orientación o consigna; vengo sólo para ser entre vosotros uno más en el inefable recuerdo de aquel día en que nuestro jefe nacional habló para las J.O.N.S. de Andalucía, especialmente representadas por las de Sevilla.

Esto no supone que no hay muchas cosas que esperais oír de mí

y que yo adivino en vuestro interrogante silencio porque entre nosotros, sin siquiera rozarnos, están entendidas, claras, vivas y enteras, altas como nuestro brazo y nuestro pensamiento cuando se elevan para decir "¡Arriba España!", una sola emoción, una voluntad idéntica, la misma desazón y la misma esperanza.

Quiénes en el año 1933 formaron bajo la más inteligente, más poética y más atrevida bandera que jamás podría esperarse; quiénes en años sucesivos siguieron militando bajo ella, helados de soledad y abrasados de plomo; quiénes pusieron vivos Yugo y flechas en 1936, nutrieron de insospechada azul las mas avanzadas trincheras de España; quiénes en el Alcázar de Toledo, en las barcas de Mora Figueroa, cuando cruzaron el Estrecho, en Oviedo, en el Alto de los Leones, sobre el corazón de García Morato y en los frentes de Aragón, Castilla, Andalucía y tantos otros; quiénes en los años que siguen al final de nuestra contienda hemos acatado de verdad un mando y nos hemos sometido en serio a una disciplina, sabedores que en este sometimiento nos dejábamos algunas ilusiones entrañables, porque así conviene a España; y quiénes, por fin, desde hace ocho meses, voluntaria y conscientemente están ofreciendo sus vidas en Rusia, para que la palabra de Cristo se siga oyendo en cada abrir de la puerta santa y su "non prevalebunt", se cumpla, y para que España sea gloriosa pieza de destino en el concierto universal, sabemos de sobra que en este momento de España hay no solamente muchas cosas que decir, sino que están casi todas por decirse.

Por el decir las como al hacerlas, corresponde en cada caso y en cada momento al mando o a quienes el mando designe.

Esta es la verdadera disciplina la disciplina eficaz, la que es el más útil resorte de acción en el cumplimiento de las grandes ideas. Y nosotros, genuinamente rebeldes, con rebeldías auténticas, que no eran pseudo-algaradas, como tantas otras que desgraciadamente conocemos, porque las nuestras se plantearon de verdad,

frente a Gobiernos absolutamente hostiles, que nos perseguían y encarcelaban, hasta llevarnos al trance de perderlo todo; nosotros nos sometemos con rigor y con alegría a esta sujeción, que, como dijo JOSE ANTONIO en la memorable ocasión que hoy recordamos, es el elemento primario de la verdadera libertad.

Si no lo entendiésemos así, si abriésemos con justo, pero indisciplinado dolor, camino a nuestra ira, ¿qué sería de España?

Cada uno de los que aquí estamos lleva depositada en el alma tanta amargura y tanta angustia que sólo el servir a la España que queremos es la esperada compensación.

En balde pasan los años para mitigar lo que desde hace tanto nos duele. Ha pasado bastante tiempo y sin embargo, os aseguro que aún ven mis ojos el cuerpo muerto de mi padre en un humilde hotel de París y aún sueñan en mis oídos las descargas que en la cárcel de Alicante mataron a José Antonio y, por si esto no fuese bastante, igual que a vosotros me duele en el alma la nieve de Rusia y el hielo de España.

¿Puede nadie suponer que tanto dolor puede aliviarse con la infantil ligereza de unos gritos? No, rotundamente no. Estamos empeñados en la más difícil contienda por la que ha pasado España desde hace cinco siglos, y gravemente comprometidos a ser dueños absolutos de nuestros medios, de nuestros impulsos y de arrebatos prematuros, que en cualquier momento podrían enturbiar el gran servicio de España.

Por eso, en esta mañana en que avivamos el recuerdo de aquel discurso de JOSE ANTONIO, como todos los suyos reciente, de inmarchitable validez, quiero cuanto habló aquemañana, destacar singularmente aquellas palabras con las que pidió el indulto de Jerónimo Misa.

Las circunstancias y el caso no eran idénticos a los de ahora, pero la idea sí.

Entonces JOSE ANTONIO, que acababa de decir que a tiros era una de tantas maneras de entenderse, pidió, para que esa inteligencia siguiese siendo posible, el perdón de uno de aquellos que abrieron dolorosos cuadros en nuestras filas. Estaba seguro de que ese hombre podría volver a empuñar el arma para hacer otra brecha, pero también sabía que con generosidad humana podría salvar a un ser humano.

Nosotros, hoy, en diferentes circunstancias, como antes dije, pero con el mismo elevado pensamiento, debemos llenar nuestro espíritu de tanta paciencia y disciplina como preciso sea, y pedir a Dios la gracia para nuestros enemigos que hoy nos atacan con armas que, si no nos llenan de plomo como entonces, si nos llenan de una tristeza sentida como nunca.

En lugar de dirigirnos a los poderes públicos para pedir un indulto, elevamos nuestro voz al Altísimo para repetirle aquellas eternas palabras: "Perdónales, Señor, porque no saben lo que hacen" e iluminales antes de que la terrible voz de mando del Caudillo desencadene nuestra contenida cólera, aniquilando irreparablemente a los que tanto nos esforzamos por salvar. ¡¡Arriba España!!"

FINAL DEL ACTO

Terminado el discurso del ministro, el delegado provincial de la Vieja Guardia de Sevilla, Rafael Carmona, leyó el memorable discurso que JOSE ANTONIO pronunció en el Frontón Betis en Diciembre de 1935.

Finalmente, el camarada Miguel Primo de Rivera, leyó la hoja de servicios del falangista de la Vieja Guardia de Sevilla, Antonio Soto Castro, voluntario de la División Azul, al que le ha sido concedida por el Führer la Cruz de Hierro, como recompensa a sus heroicas acciones de guerra. Una hermana de dicho voluntario, acompañada de la delegada provincial de la Sección Femenina, camarada María del Carmen Piñal, se dirigió al estrado presidencial, donde el ministro de Agricultura le entregó las insignias de tan preciada condecoración.

El grandioso acto terminó con el "Cara al Sol", que fué entonado con vibrante entusiasmo. Dió los gritos de ritual el camarada Miguel Primo de Rivera.

El problema de los transportes

Las mercancías, lo más urgente

De todos conocida la génesis del problema ingente del transporte terrestre --destrucción de material ferroviario por los rojos, desgaste natural producido por las necesidades de guerra y, finalmente, restricción de combustible líquido-- es lo cierto que aquí ocupa en la actualidad primordial lugar entre las cuestiones que llenan la atención del Gobierno.

La época en que nos encontramos, de intenso frío, obliga a que el Estado, atento siempre al desarrollo de toda clase de actividades, industriales, mercantiles, etc., se preocupe con singular interés en el hecho que se deriva del invierno, y que exige desplazamientos, lo más rápidos posibles, de grandes masas carboníferas desde las minas a los centros de consumo.

En ese aspecto, puede colegirse cómo ha de pesar en el ánimo de los organismos estatales, la alta preocupación de resolver tal necesidad, teniendo en cuenta, además, que de ella se deriva, a su vez, el funcionamiento de no pocas industrias, con el consiguiente influjo en la economía nacional.

He ahí por qué tiene extraordinaria importancia la labor del Gobierno, preocupado actualmente en acoplar el mayor número de trenes para el transporte de mercancías.

La utilización de convoyes, aprovechando las unidades que sea posible a tal menester, será, por ello, de máximo interés nacional.

Y es que el problema todo lo merece. Aunque ello implique una menor comodidad en el desplazamiento de viajeros, en época de sacrificios y restricciones, este será el mínimo.

Hemos todos de pensar, en que una limitación, como la verificada, no repercute más que en escasa cuantía, en perjuicio de unos cuantos, mientras que con ello se consigue un mejoramiento de los más.

Por eso, el Gobierno, en éste como en otro cúmulo de problemas, se preocupa de lo más hondo, lo fundamental, que en esta cuestión de los transportes está, precisamente, en las necesidades de mercancías y su puesta en los centros de consumo, como antes decimos.

Ante el interés nacional, pues, las conveniencias particulares han de quedar limitadas a lo estrictamente indispensable. Porque ello es mandato, consigna y deber.

Los altos mandos del Ejército italiano

Roma.— El "Boletín Militar" publicará en breve el siguiente movimiento en los altos mandos del ejército italiano: el general Vittorio Ambrosio, comandante del 11 ejército, será nombrado, a partir del 20 de Enero, jefe del Estado Mayor del Ejército. El general Mario Roatta, hasta ahora jefe del Estado Mayor, se encargará del mando del segundo ejército.—Efe.

Vagones incendiados

Avila.— Dos vagones cisternas dobles de una capacidad de cincuenta mil litros de aguarrás se han incendiado en la estación de Velayos al cortarse del tren del que formaban parte.

El incendio se corrió a otros dos vagones, uno lleno de corderos y otro con tres vacas, que perecieron en el siniestro.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales. El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, acompañado del comisario de policía estuvieron en el lugar del incendio.

La Sección Femenina preparó en el acto un equipo sanitario, que no ha tenido necesidad de intervenir.

EL SEÑOR Don Germánico Alonso Carranza

(Industrial de esta Plaza y Primer Teniente Alcalde del Ayuntamiento de esta Villa)

Falleció el día 17 de Enero de 1942, a los 53 años de edad. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la B. A. de S. S.

R. I. P.

Su afligida esposa doña Florencia Picón Ayala; hijos don José Luis, Amado y Aurelio; hermanos, don Jesús y don Feliciano; sobrinos Victorino y Rosario Alonso Martínez, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia.

Suplican a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones, por cuyo señalado favor les quedarán muy agradecidos.
Lerma 20 de Enero de 1942

SEXTO ANIVERSARIO

EL SEÑOR

D. Juan Benito Ezquerro

que falleció el día 21 de Enero de 1936

(Q. E. P. D.)

Su viuda e hijos

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y la asistencia a alguna de las misas que por el eterno descanso de su alma se celebrarán mañana miércoles día 21 en el Altar Mayor de la Iglesia Parroquial de San Lorenzo el Real, de SIETE Y MEDIA a DIEZ Y MEDIA, así como la de ONCE en el Altar de la Purísima Inmaculada de la misma Iglesia, por cuyos actos de piedad les anticipan las más expresivas gracias.

Del BURGOS de antaño

CARTA DE ARRAS Y DOTE

—Por Ismael G. Fámila

Extraído de auténtica cantera, te presento, lector, este curioso y raro documento, testimonio de mayor excepción, de una parte, para llegar al fidedigno conocimiento de los muebles y enseres integrantes del ajuar casero de un menestral acomodado, y de la otra el coste de la vida y del poder liberatorio del dinero por aquellos calendas (1590).

Aunque un examen superficial de las líneas que siguen, pudiere hacer creer en una enorme desproporción de precios y valores entre entonces y ahora, aquilatan los hechos en justicia, observáremos no ser tan grande aquélla, entre antaño y hogaño, pues aunque sea cierto que un colchón con su lana, se tasa y justiprecia en unas diez pesetas de la moneda de hoy, no lo es menos, que en el siglo XVI el jornal de un bracero no alcanzaba ni aún a los treinta céntimos, el de un buen maestro cantero, de Cortes no más señas, tierra que supo a luz la flor y nata de éstos inteligentes menestrales, a duras penas rozaba los tres reales, y todo un Juan de Vallejo, artista insigne y maestro arquitecto que confió y hizo realidad el cruceo soberbio de nuestra Catedral, apenas si, sumando, con suma generosa, todos sus sueldos, derechos, extraordinarios y adelantos pudo llegar a conseguir disfrutar un sueldito anual de novecientas pesetas.

Lo que si nos dicen, con fuerza incontestable, estos renglones, es que el dinero valía más ¡mucho más! antaño que lo que vale hogaño, y nos dicen también, que entonces, como ahora y como seguramente en los tiempos que vengan, el capítulo de trapos femeninos constituye el hachazo más desconsiderado que se propina al árbol hogareño, pues al paso que ocho colchones con su lana aparecen justipreciados en once mil maravedis, un sólo vestido mujeriego nos los hallamos tasados en ocho mil, y esto, al igual que el vino de Baltasar de Alcázar, no necesita encomio, se ala ya por sí sólo.

Catalina Ortiz, protagonista de este ejemplar relato, supo llevar al tálamo nupcial—pese a su condición humilde de sirvienta—el acervo cuantioso de 112.733 maravedis (unas 828 pesetas de hoy en día), que era un muy buen pasar para una menestrala, que aunque ignara e iletrada—según confesión propia—, debía saber mucho de gramática parda y aritmética práctica; rindamos pues como ciere del prólogo, merecido y póstumo homenaje a tan preclaras dotes de la mujer de otrora y entremos en materia.

Señan quantos esta carta de dote e arras e lo que en ella sera contenido vieren, como yo diego Lopez de angulo vezino desta ziuudad de burgos, digo que por quanto con la gracia e bendición de Dios nuestro señor e de su bendita e gloriosa madre e para su santo servicio, yo estoy desposado por palabras de presente, que hacen verdadero matrimonio con vos Catalina Hortiz, residente en esta dicha ziuudad en servicio de los señores Inigo de Zumel Saravia, escribano mayor e de doña Maria de Xiron su mujer (1) e para sustentar las cargas del matrimonio confieso aver recibido e recivo de vos en dote e casamiento ciento e doze mil e setezientos e treinta e tres maravedis en los bienes siguientes:

Primeramente ocho colchones con su lana tasados todos en once mil maravedis (2).
Item seis mantas frazadas (3) tasadas en tres mil maravedis.
Item una colcha muy buena tasada en seis ducados (4).
Item un plumón (5) en dos ducados.
Item doze tobajas (6) en beintiquatro reales.
Item otro plumón e un pajero e dos mantas todo nuevo en seis ducados.
Item doze sábanas de lienzo delgado en beintiquatro ducados.

Item ocho tablas de manteles en diez e seis ducados.

Item seis paños de manos en treinta e seis reales.

Item ocho almohadas en quarenta e ocho reales.

Item quarenta e tres baras de estopilla (7) a real y medio cada bara.

Item diez e ocho baras de lienzo delgado que valen seis seiscientos maravedis.

Item quarenta e ocho madejas de lino ylado delgado que valen tres mil maravedis.

Item una arca de lino rastaleado (8) en tres ducados.

Item gorgueras conissas de mujer entre nuevas y usadas que valen mil maravedis.

Item ocho mantas en doze ducados.

Item un paramento (9) de cama de sarga colorada en diez ducados.

Item otro paramento de lienzo delgado en seis ducados.

Item diez tapas de beinte reales.

Item tres gorgueras (10) guardadas e cinco gorgueras de olanda blanca, todas en doze ducados.

Item quatro baras de olanda en quatro ducados.

Item un coberter nuevo coloreado e una manta blanca, todo en quatro ducados.

Item quatro sobremesas de brocado en mil maravedis.

Item seis imaxenes benditas en doze reales.

Dos pares de medias calzas (11) de punto amarillas con sus ligas y unas zapatillas todo nuevo en dos ducados.

Dos escobetas (12) en dos reales.

Un estuche e una bolsa e un cofrecito todo en un ducado.

Diez sobretodos nuevas en dos ducados.

Una ropa e basquiña (13) de paño blanco de toledo en ocho mil maravedis.

Item tres basquiñas pardas e una blanca en cinco mil maravedis.

Item quatro monxiles (14) de paño negro en nueve mil maravedis.

Item dos mantas de anascote (15) en ocho ducados.

Item quatro pares de manguilas (16) en dos ducados.

Una basquiña negra y otra blanca en beinticuatro reales.

Item un manguito e dos fajas e unas calzas en quinientos maravedis.

Cinco arcas e dos cofrecitos en tres mil maravedis.

Item dos camas de cordeles y dos encajadas en seiscientos maravedis.

Item un almirez e dos candelabros e quatro asadores e una caldera e un perol e una sartén todo en mil quinientos maravedis.

Cinco cocinas en un ducado.

Una cesta de platos y escudillas de vidriado e un platoncillo de peltre (17) en mil e duzentos maravedis.

Un refajo de paño azul y un delantal pardo en cinco ducados.

Cinco banquillos y una silla en seiscientos maravedis.

Dos sortijas de oro en tres ducados.

Cinco bernegales (18) en doze reales.

Nueve garbines (19) e seis pares de chapines en mil maravedis.

Que todos los dichos bienes suman e montan ciento e doze mil e setezientos e treinta e tres maravedis, como aparece de suso y además desto para honra de vos la dicha Catalina Hortiz e de nuestro linaje, os prometo e mando en arras e para aumento de la dicha dote una cadena de oro que pesa duzentos reales e cinquenta ducados en dineros de contado e quatro anillos de oro en diez ducados que lo pesan y valen.

Fué fecha y otorgada esta escritura de dote y arras en la ziuudad de burgos a diez e seis dias del mes de agosto de mil e quinientos e noventa años, testigos Juan Ortega de Carranza e Juan Gomez e Diego de Zabaleta residentes en la dicha ziuudad a los que yo el presente escribano doy fe conozco e por que los dichos otorgantes dixeron que lo saben hacer.

a su ruego lo firmó un testigo—por testigo—Juan Gomez—rubricado—pasó ante mí—Andrés de Carranza—rubricado.

(1) Habitaba este linajado matrimonio una casa principal, sita en la calle de San Lirrente (hoy primer trozo de la calle de Fernán González) mediante el pago anual de 22.000 maravedis. Dicha casa-palacio, que recibía la denominación de "casa del canto", era a la sazón propiedad de Pedro de Maluenda, hermano mayor del extimo poeta D. Antonio (Protocolo de Andrés de Carranza—20 de Febrero de 1539).

(2) El maravedí, de entonces, valía un treinta y cuatroavo del real de plata.

(3) Frazadas, muy peludas.

(4) El ducado equivalía a once reales, e a trescientos setenta y cinco maravedis.

(5) Plumón, colchón relleno de plumas.

(6) Tobaja, anticuado de toballa y éste, a su vez, de toballa.

(7) Estopilla, tela de inferior calidad fabricada con el lino o cáñamo que, en una segunda pasada, quedaba en el rastrillo.

(8) Lino rastaleado, bien rastrillado y limpio.

(9) Paramento, adorno o atavío vistoso, destinado para cubrir el lecho.

(10) Gorguera, adorno del cuello que se hacía de lienzo plegado y alechugado, guardadas, adornadas.

(11) Calzas, se llamaban así las vestiduras destinadas a cubrir el muslo y la pierna, las llamadas "medias calzas" sólo subían hasta la rodilla.

(12) Escobeta, escobilla o cepillo.

(13) Basquiña, saya, que colocada sobre la ropa interior, usaban las mujeres, como prenda de fiesta o de calle.

(14) Monjil, traje de lana que usaban por luto las mujeres.

(15) Anascote, tela delgada de lana asargada o de seda que usaban las mujeres en el siglo y algunas órdenes religioso-femeninas para confeccionar sus hábitos.

(16) Manguilas, fundas.

(17) Peltre, aleación de zinc, plomo y estaño.

(18) Bernegales, tazas para beber, anchas de boca y ondeadas.

(19) Garbines o garvinea, aderezo de cabeza usado por la mujer.

Licores-Anisados
Aguardientes de Orujo
COGNAC - VINOS FRANCIS
Whisky - Moscatel, etc.
Precios convenientes
V. del Barrio
BURGOS

Sobre el mando único De Londres a Washington

Por Francisco Blasco

Ya durante la guerra pasada surgieron graves dificultades para las democracias en el empeño de lograr la dirección única en la misma y la realización o cumplimiento de los acuerdos que por la misma se adoptaran. Cada país pretendía llevar la guerra por su cuenta sin someterse a ningún otro. Fueron precisas las terribles derrotas sufridas durante la Gran Guerra y la grave amenaza que llegó a pesar sobre el frente de Francia, para que los ingleses se declararan dispuestos a poner sus tropas bajo la dirección y mando del general Foch, mientras que los franceses aceptaban también las órdenes del Almirantazgo británico en el mar. Tampoco en esta guerra hubo dirección única para Inglaterra y Francia. Los resultados fueron catastróficos, pero sin duda Inglaterra no quiso admitir, que como 25 años antes, sus tropas estuvieran sometidas al alto mando francés. Si esto hubiera tenido lugar, las tropas inglesas hubiesen tenido que luchar en Francia y Bélgica hasta el último momento y no les hubiese sido posible llevar a efecto su retirada de Dunquerque.

Pero ahora la situación se ha agravado grandemente y obliga a las democracias, a pesar de todos sus deseos de conservar su independencia, a una actuación común y a someterse al mando único. Indicaciones sobre este particular las ha hecho ya un miembro del Gobierno inglés, el dirigente de los obreros Atlee, quien señaló la perentoria necesidad de unificar los mandos militares de la Gran Bretaña, Rusia y Estados Unidos, a fin de que no sólo hubiera en lo sucesivo un plan común, sino que así se creara el mando único. Y ya está Inglaterra llevando a cabo verdaderamente los preparativos y envía un gran número de altas personalidades del Ejército de tierra, de la Marina y del aire a Washington, para formar allí un Consejo Superior de Guerra en común, del que hayan de partir todas las órdenes.

Este plan es en sí perfectamente comprensible y va en "beneficio" de las democracias anglosajonas, que siempre han de esperar con sus reformas a última hora, hasta que no sirven ya de nada. Mas esto no es realmente lo más interesante. Lo es, sin embargo, que este Consejo Superior de Guerra no haya de tener su sede en Londres, sino en Washington. Demuestra esto que Londres ha cedido su "papel" definitivamente a Washington, o sea, que Washington será en lo sucesivo el centro y la cabeza de las Potencias que luchan contra el Eje, reemplazando a Londres. Con ello, además, pasa a ser una realidad militar y política, lo que ya lo fuera financieramente, es decir, que Londres e Inglaterra han tenido

que traspasar su prepotencia, hasta hoy, a los Estados Unidos. Así va cumpliéndose la profecía que hiciera el Canciller del Reich en su último discurso, al decir: "la culpable de la extensión a todo el mundo de este conflicto es en definitiva Norteamérica; pero "la pagana", por de pronto, se llama Inglaterra.

LIMPIEZA y aseo

Hace días, en brillante conferencia dada por el doctor Fábila, el director general de Sanidad señalaba como afirmación interesante la de que España era, en Europa, la segunda nación en orden al mejor abastecimiento. Pero, entre sus documentadas aseveraciones, dejaba enfrente también los problemas de tipo sanitario que los diversos países europeos padecían en la hora presente.

Nuestra Patria, a Dios gracias, se halla libre, por hoy, del flujo de enfermedades epidémicas, que a modo de vendaval, vienen a producir en el cuerpo vivo de sus habitantes, huellas indelebles al arrancar vidas humanas en la cúspide de sus posibilidades o anunciando un lisonjero porvenir. Y esto, no revela sino, sobre todo, la necesidad de conseguir un estado sanitario que es preciso mantener y fomentar, haciendo ver en el ánimo de las gentes toda la necesidad de que el agua en los cuerpos los purifique limpiándoles absolutamente de la más mínima posibilidad de convertirles en conductores de gérmenes de enfermedad.

No olvidemos que en ello radica lo han dicho figuras eminentes de nuestra Medicina—el más firme valladar contra las epidemias y que, en conjunto, constituye la seguridad de que la raza será cada vez más vigorosa y cada generación de mayor inmunidad contra enfermedades de ese tipo.

La labor que a este respecto, realiza la Falange Femenina, en los medios rurales, es extremadamente interesante como auxiliar de la magnífica tarea desarrollada por la Sanidad Nacional, pero es necesario que la masa ingente de españoles que a esta campaña presta, cuando mucho, una acogida escéptica, ahonde en su significado profundamente nacional y esencialmente aleccionador.

Y medite que en el aseo, la limpieza, el cuidado del cuerpo, van no ya el riesgo para la vida sino la supervivencia propia.

Lea los ANUNCIOS ECONOMICOS

EL FUHRER Y SUS SOLDADOS



El Fuhrer es recibido entusiastamente por los soldados de un aeródromo del frente Oriental

Comisaría de Recursos de la Séptima Zona

Interesante Incógnita

¿Será tan larga la guerra?

Por J. M. Castro López

Sobre entrega de garbanzos al Servicio Nacional del Trigo

Todos los productores de garbanzos de las provincias de Burgos, Palencia y León quedan obligados a entregar al Servicio Nacional del Trigo la totalidad de la cosecha disponible para la venta en el plazo que comprende desde el 1.º del mes en curso al primero del próximo Febrero.

Todos aquellos que siendo productores no entreguen toda la cantidad de garbanzos disponibles para la venta en el plazo indicado, quedan sujetos a la Ley de 16 de Octubre de 1941, sobre delito de ocultamiento y ocultación.

En virtud a las atribuciones que me confiere la Ley de 24 de Junio de 1941, ordeno a los Alcaldes, Guaymas Civiles, Policía Armada y demás autoridades, vigilen el más exacto cumplimiento de cuanto se dispone.

Sobre comercio del cornezuelo de centeno

Como complemento a mi circular número 80 de fecha 6 de Noviembre último, se transcribe nota enviada por la Comisaría de Recursos de la octava Zona a la que la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes tiene encomendada la misión de llevar todo lo referente al comercio del cornezuelo en toda España.

Habiendo ordenado el Excmo. señor Comisario General de Abastecimientos y Transportes, que por la Comisaría de Recursos de la Zona octava, que radica en la Coruña, se proceda a la mayor brevedad a la constitución de la Central Nacional Reguladora del comercio del cornezuelo de centeno, con jurisdicción en toda España e interin ésta es constituida, he tenido a bien disponer:

1.º.—Todas aquellas personas que tengan en su poder cornezuelo de centeno, deberán remitir por correo certificado a dicha Comisaría, declaración jurada de existencias, indicando el lugar de almacenamiento de las mismas, en el plazo de quince días a contar de la publicación de la presente nota.

2.º.—Siendo el cornezuelo de centeno, artículo intervenido por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, es necesaria la correspondiente guía para su circulación.

3.º.—Todas aquellas personas que hasta la fecha se hayan venido dedicando al comercio tanto interior como de exportación de dicho producto deberán dirigirse a dicha Comisaría, solicitando su ingreso en la referida Central, por medio de instancia, en la que se haga constar nombre y domicilio del solicitante, resumen de las operaciones que sobre dicho producto haya efectuado hasta la fecha, situación de los almacenes y reseña de la contribución industrial que satisface que ha de ser de categoría no inferior a la tarifa primera, sección segunda y epígrafe 26.º.

4.º.—Las Industrias o laboratorios que necesiten cornezuelo de centeno para su transformación, deberán pasar sus pedidos a dicha Comisaría interin es constituida la referida Central.

5.º.—Cuando alguna de las personas habitualmente dedicadas al comercio de este producto, reciba alguna solicitud de exportación al extranjero, deberá de dar traslado de la misma a la citada Comisaría de Recursos de la Zona octava, sita en La Coruña, sin tomar resolución alguna sobre el particular.

Sanciones

Por los servicios de Inspección

de esta Comisaría han sido levantadas durante el mes de la fecha 220 actas. Habiendo sido denunciadas a la Fiscalía Provincial de Tasas correspondiente 229 personas por las infracciones que numéricamente se relacionan:

Por sacrificio de reses y venta ilegal de carne, 36 personas; por transportes de artículos intervenidos sin guía, 35; por servir carne en las comidas en días no señalados, 4; por compra y venta ilegal de artículos intervenidos, 36; por falsedad en las declaraciones C-176; por compra y venta de reses especialmente de cerda, 31; por multuración ilegal, 4; por multurar clandestinamente, 2; por fabricación de artículos intervenidos, 2; por faltas cometidas en el ejercicio de su cargo, 1. Total, 229 personas.

Por los motivos anteriormente expuestos han sido intervenidos y puestos a disposición de dichas fiscalías a sus resultados los artículos siguientes:

Aceite, 3 litros; algarrobas, 59 kilos; almortas, 341 kilos alhoivas 160; avena, 4; alpiste, 400; azúcar 3; café, 5; centeno, 250; carne, 1.529; cabezas de cerdo, 2; cebada, 661; cerdos, 45 reses; embutidos, 307 kilos; garbanzos, 6.908; guisantes, 80; harina de trigo, 2.775; idem almortas, 309; idem centeno, 85; idem maíz, 7; idem yeros, 40; idem alberjos, 38; idem cebada, 354; huevos, 14 docenas; yeros, 307 kilos; judías, 7.712 kilos; jamones, 8 piezas; jabón 456 kilos; jabón, 350 pastillas; lentejas 131 kilos; mantequillas 300 latas; maíz 2365 kilos; novillos 8 reses; patatas 12.607 kilos; paletillas (cerdo), 3 piezas; pasta para sopa, 17 kilos; pesetas, 814 kilos; queso, 13.278 kilos; salvados, 154 kilos; salazón (cerdo), 15 kilos; tocino, 151 kilos; terneras, 4 reses; tomates, 2 kilos; trigo, 14.448 kilos; vacas, 7 reses.

Palencia 31 de Diciembre 1941
EL COMISARIO DE RECURSOS

Plazo de venta de patatas de consumo en poder de productores

Antes del 31 del mes de Enero en curso, se procederá por la totalidad de los productores de patata de consumo a la venta a los almacenistas de este tubérculo, con arreglo a mis instrucciones sobre la materia comunicadas directamente a todas las Alcaldías de las cinco provincias de esta Zona, por mi oficio número 25, de la mitad de las existencias que actualmente cuenta en su poder, deducidas las que según fichas enviadas a esta Comisaría de Recursos, tienen legalmente reservadas para propio consumo y siembra.

Pasado este plazo, las cantidades que se comprueben en poder de los productores sin justificar haber hecho entrega de otra cantidad igual a la misma, serán consideradas como ocultación y tenencia clandestina, quedando los poseedores sometidos a las disposiciones penales vigentes a tales efectos.



CALDO EN CUBITO GALLINA BLANCA

Un profesor italiano llevó a cabo curiosos estudios sobre la influencia que ejercen los perfumes sobre el carácter de las personas. Para realizar dichos estudios, utilizó setenta y ocho muchachas, sometiénolas continuamente a la influencia de un olor siempre igual. Según pudo apreciar, el olor de rosas produce señoritas gomoñas y de carácter áspero; con el olor violeta se obtienen muchachas benévolas y religiosas; el geranio las hace de carácter resuelto; el almizcle amables, disciplinadas y aficionadas a trajes. En cambio los peores efectos los produce el patchuli, pues según el profesor, son pésimos sus efectos morales en el carácter.

Gula Profesional

F. URRACA
OCULISTA
Calvo, 18 Teléfono 1371

S. ARIAS
CIRUGIA Y VIAS URINARIAS
CONSULTA: de 12 a 2 y de 3 a 7
Vitoria, 9, 2.º. Burgos
Teléfono, 2218

Arturo Gil
APARATO RESPIRATORIO Y CORAZÓN
RAYOS X
Consulta de diez a una
Generalísimo Franco, 13 (antes Isla)
Teléfono 2310

Antonia Castillo
MÉDICO
ESPECIALISTA EN PARTOS E ENFERMEDADES DE LA MUJER
Consulta de 11 a 2 y de 3 a 5
Aparicio y Ruiz, 18, 1.º, centro
Teléfono, 1761. Burgos

J. L. Inclán
Especialista en riñón y vías urinarias
Ha trasladado su consulta a
Vitoria número 13, 1.º. Burgos.
De 1 a 2 y de 3 a 4. Teléfono, 2074

P. LOPEZ GARCIA
Director del Dispensario Antituberculoso
Consulta de 12 a 4, excepto los jueves. Rayos X
Puebla, 2. segundo

Luis de la Cuesta
Director Sanatorio Antituberculoso de LEZ
PULMON y CORAZON-RAYOS X
Consulta de once a dos y de tres a seis
Generalísimo Franco, núm. 1, 3.º. Teléfono 1724

G. BAÑUELOS
OCULISTA
de los servicios provinciales de Sanidad
Plaza José Antonio, 67. Teléfono 1806

Vicente Beate
Partos y Enfermedades de la mujer
Consulta de diez a una y de cuatro a seis
Plaza de Prim, 24, 2.º. Izquierda
Teléfono 1429

J. Sánchez Diaz
OJOS, OÍDOS Y OÍDOS
General Santocildes, 10, 1.º
Consulta: de doce a dos y de tres a cinco
Teléfono 1247

H. BALMORI DIAZ-AGERO
Oculista
consulta diaria de 4 a 6
Vitoria, 19, 1.º Izquierda

SANATORIO DE N.º Sra. de la Blanca
CIRUGIA Y ESPECIALIDADES
Director Facultativo:
D. Vicente Mateos López
Pisones, 33 - Teléfono 2323

suya, que el enemigo está más fuerte que ellos. Como no quieren reconocer la posibilidad de que venza el adversario y las posibilidades propias de victoria están muy lejanas, por eso afirman siempre que la guerra será muy larga.

Durante nuestra gloriosa Cruzada, los rojos, después de los primeros días de euforia, proclamaron en todos los tonos que nuestra lucha sería muy larga. En el lado nacional, porque se triunfaban, prevalecía la opinión contraria, algo exagerada ciertamente, pero mucho más cercana a la verdad que la de los enemigos, como se vio por el resultado. No llegó la lucha a los cuatro años, tiempo que a nuestros descendientes no parecerá largo, dada la enorme amplitud y el interés mundial que incluyó la Cruzada española contra el comunismo.

No se necesitan dotes de observador excepcional para advertir que ahora ocurre lo propio, cuando se debate la cuestión de la duración que podrá alcanzar la gran contienda en que el mundo entero se está, de un modo o de otro, debatiendo. Uno de los bandos asegura invariablemente que la lucha será larguísima. En el otro, predomina la opinión opuesta. Se cree que el año poco ha finalizado traería el fin. No ha sido así. Ahora sigue habiendo grandes esperanzas en la actualidad iniciada. Evidentemente puede fallar también esta esperanza. Sin embargo, la abonan graves razones, por lo menos, las hay para opinar que el presente conflicto no alcanzará una duración desmesurada. Pensamos exponerlas en un próximo artículo, aunque no sea más que para contrarrestar la campaña del pesimismo derrotista, en la que si es verdad que militan algunos de buena fe, también lo es, que se hallan todos los que fueron y son nuestros enemigos, queremos decir enemigos de la España victoriosa del Caudillo.

Transportistas

Gasógeno COGEGAS es el único que funciona indistintamente con ANTRACITA y carbón vegetal, lo cual representa ECONOMIA y FACILIDAD DE ADQUISICION

CONCESIONARIO:
Basilio M. Revilla
BARRIO GIMENO, 27 BURGOS
TELEFONO 2298



Reuma Gota

ESOS y otros males del artrismo tienen un tratamiento adecuado con Depurativo Richelet, excelente purificador de la sangre.

DEPURATIVO RICHELET

Merece el aprecio del médico por su eficacia demostrada en 28 años de éxito constante.

Aprobado por la censura sanitaria n.º 389

Caja de Ahorros Municipal de Burgos

Fundada el día 11 de Junio de 1926, bajo el patronato del Gobierno y bajo la garantía del Excmo. Ayuntamiento e instalada en la planta baja de la Casa Consistorial

INTERESES QUE ABONA	
En libretas ordinarias	al 2 por 100 de interés anual
En imposiciones a plazos de seis meses	al 2'50 por 100
En imposiciones a plazos de un año	al 3 por 100
En cuentas corrientes a la vista	al 1 por 100

CAPITAL DE IMPONENTES

En 31 de Diciembre de 1939.	36.254.645'69 pesetas
En 31 de Diciembre de 1940.	40.735.520'23

El Día en la Ciudad

En el sorteo del cupón pro-ciegos celebrado el día de ayer, ha resultado premiado el número 805.

Comprad el cupón pro-ciegos y contribuiréis a una obra patriótica.

Ha regresado de Barcelona, donde asistió a las sesiones del Congreso Nacional de Neurología, del que fue ponente en el tema "Tratamiento quirúrgico de las epilepsias", el doctor Vara López, que viene tan satisfecho del éxito del Congreso, como de las múltiples atenciones que le han prodigado.

DEPOSITARIA MUNICIPAL.— Libramientos al cobro:

Casa Marcos, don Crescencio Sanz, Casa Mata, Comercial Farmacéutica Castellana, don Casimiro Casado, Casa Román, Crescencio Masa, Cereña Güemes, Casa Munguía, "El Castellano", DIARIO DE BURGOS, El Paraíso, don Enrique Martínez, don Fernando Salinas, García Hermanos, don Gregorio Santos, Granja Tudanca, don Gonzalo Hernando, Hijo de C. Portugal, Hijo de Bruno Castriño, Hijos de Santiago Rodríguez, don Inocencio Mora, J. Ibáñez (vacador), don Julián Sagredo, doña Josefa Llamo, don José Díez del Corral, don Juan Gil, don Jesús Sáiz Sevilla, don Luis Martínez, marqués de Lara, marqués de Aguilañete, don Nicolás Santamaría, don Pedro Carcedo, Papelería Sedano, Sobrinos de Valentín Marcos, Sucesor de Fournier, Sindicato Español Universitario, viuda de Lejarraga, don Vicente Ramírez, Viuda de don Ladislao Merino, Valdivielso y Compañía, don Inocencio Mora.

LOS QUE NACEN Y LOS QUE MUEREN.— Hilaria Molero Esteban, de 25 años, de Villalvilla de Gumiel, esta capital; Carlos Perfecto López Barriuso, 6 días, San Francisco 6.

Francisca Anunciación Ortega Monedero, de 28 años, calle del Tinte, 1; Esteban Ibañez Rojo, de 12 días, Casa Caridad; María Núñez González, de 65 años de Iglesias, Almirante Bonifaz, 19.

Nacimientos.— Anita Sáiz Rodrigo; María del Carmen Pérez Hernando, María Teresa Guzmán Herrero, Antonio Izquierdo Riveras, María Dolores Codón Codón.

NOMBRAMIENTOS.— Han sido nombrados con carácter definitivo: director del Instituto de Enseñanza Media de Aranda de Duero, don Miguel Merre Martínez, secretario don José Lamoreave Blanco, e interventor, don Félix Ros Martínez.

UNA CAÍDA.— Ayer por la mañana tuvo la desgracia de caerse por las escaleras el asilado en el Hospicio Provincial Eugenio Escudero Calvo, de 72 años, natural de Rojas, produciéndose una herida contusa en la región labial inferior, ángulo derecho, de la que hubo de ser asistido en la Casa de Socorro, donde se calificó su estado de pronóstico reservado.

PETICIÓN DE MANO.— Por don Doroteo García del Río, de la Policía de Bilbao, y doña Isabel Amo, y para su hijo Santiago, dibujante de la Casa Hija de B. Fournier, ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Isabelita, hija del empleado de la Compañía de Ferrocarriles del Norte, don Jesús Gutiérrez Barbadiño y de doña Aurora González.

Reciban los novios nuestra cordial enhorabuena.

La boda se verificará en breve.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.— Barómetro: A las siete de la mañana, 692,2; a las dos de la tarde, 692,8; a las siete de la tarde, 692,2. Termómetro: Máxima a la sombra, 4,0; mínima a la sombra, 1,8 sobre cero.

Dirección y velocidad del viento: A las siete de la mañana, calma; a las dos de la tarde, calma; a las siete de la tarde, calma.

Pluviómetro: 1,8 milímetros agua nieve.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación provincial de Burgos
Distribución en esta capital de garbanzos y patatas

A partir de hoy, a las cuatro de la tarde, se realizará una distribución de los artículos que a continuación se detallan y en la cuantía que se indica, facilitándose a los precios que se señala:

Garbanzos, 250 gramos, por persona a 2,20 pesetas kilo; patatas, 2 kilos por persona, a 0,75 pesetas kilo.

Contra los cupones número 45 para los garbanzos y 46 para las patatas.

El precio de las patatas de almacenista a detallista, será de 0,68 pesetas kilo, siendo obligación del almacenista situarlo en el domicilio del detallista.

Esta distribución terminará el próximo día 24 del mes actual.

Los detallistas del ramo de coloniales, deberán recoger las autorizaciones correspondientes a partir del día 19 a las cinco de la tarde.

Sobre precios de acumuladores de plomo

El ilustrísimo Director Técnico de Consumo y Racionamiento en Telegrama Oficial Postal dice lo siguiente: "La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio ha resuelto autorizar a los fabricantes de acumuladores de plomo para automóviles, para la venta de los acumuladores, los precios de venta al público que resultan de aumentar en un 20% los precios de venta al público el año 1936, debiendo hacerse sobre los precios que resulten un descuento mínimo del 30% como margen para intermediarios. Todos los fabricantes de acumuladores de plomo para automóviles presentarán en el Sindicato Nacional del Metal su tarifa de precios del año 1936 señalando todos los descuentos y bonificaciones que hacían en aquella época sobre la misma y cinco copias de la tarifa actual que resulta de aplicar el aumento antes señalado.

El Sindicato Nacional del Metal, una vez revisada la correcta aplicación del aumento remitirán, en caso de conformidad a esta Secretaría General Técnica las tarifas de cada fabricante para proceder a su aprobación sin cuyo requisito no podrá aceptarse el aumento autorizado por esta disposición. Lo que comunico a V. I. para su conocimiento y efectos consiguientes".—Firmado y rubricado, Ramiro Campos.

Información sindical

Labor Cultural de Educación y Descanso

Como consecuencia de la preocupación que siente la Obra de Educación y Descanso, por realizar una eficaz labor de divulgación cultural e iniciando un ciclo artístico, el pasado domingo tuvo lugar una visita de los productores de la C. N. S. al Museo Provincial, bajo la competente dirección del delegado de Bellas Artes don José Luis Monteverde.

En efecto y como se tenía anunciado, a las once de la mañana, se realizó una detenida visita a las salas históricas artísticas de nuestro Museo y por la cual pudieron apreciar nuestros camaradas la riqueza arqueológica que allí se encierra. El señor Monteverde explicó con todo detalle y acierto, los antecedentes y las particularidades de las principales obras que el museo contiene.

En breve se realizarán otras visitas a la Catedral, Monasterio de las Huelgas, Cartuja de Miraflores y demás monumentos burgaleses.

¿TIENE LOS PIES FRIOS?
Adquiera el Calorífero eléctrico Balsera. Sólo gasta un céntimo por hora. A reembolso 65 pesetas. Pida folleto L. Balsera, Paseo Colón, 3 Barcelona.

CONTRATISTAS
Venta de vigas y cuarterones de chopo desde cinco a catorce metros de largura de las escuadras que se pidan; precio y condiciones dirigirse a Dimas Aduna Medina de Pomar.

ANUNCIOS OFICIALES

Diputación Provincial

Negociado de Hacienda

Recuerdo a los señores contribuyentes que aún no se han provisto de sus cédulas personales, que el periodo voluntario finaliza el 31 del mes en curso, y que, por las razones expuestas en aviso anterior, dicho periodo no será prorrogable.

Burgos, 19 Enero 1942, Julio de la Puente Careaga.

Parque de Intendencia de Burgos

Necesitando este Parque para sus atenciones y las de Pamplona, Logroño, Bilbao, Santander y Palencia, la adquisición por gestión directa de paja larga y empacada, leña carbón vegetal, antracita y esparto, se invita a la presentación de ofertas hasta el día 11 del próximo mes de Febrero. En el tablón de anuncios del Establecimiento se indican cantidades y condiciones.

Burgos a 19 de Enero de 1942. El teniente coronel director Angel Goicoechea Arce.

De Estadística

Movimiento demográfico

Mes de Noviembre de 1941
EN LA CAPITAL

El balance demográfico del mes de Noviembre último acusa un menor número de nacimientos que de defunciones, sumando aquellos un total de 91, y estas 95. Matrimonios se inscribieron en tal periodo de tiempo 47.

Se registraron dos partos dobles y nacieron 52 niños y 39 niñas. Hubo seis abortos.

De las defunciones, eran menores de un año doce fallecidos y no llegaban a cinco, cuatro. En establecimientos benéficos dejaron de existir 35.

Entre las principales causas de defunción, figuran las siguientes: tuberculosis del aparato respiratorio, 10; diarrea y enteritis, 7; neumonías, 9; enfermedades del corazón, 10; cáncer, 5; lesiones intracraneales, 6; enfermedades del aparato digestivo, 8; nefritis, 5; senilidad, 5; debilidad congénita, cuatro.

De los 47 matrimonios hubo tres de viudo y soltera y uno entre viudos.

De los contrayentes todos, excepto en dos casos, no habían llegado a los cuarenta.

EN LA PROVINCIA

La provincia arroja los siguientes datos: nacimientos, 695; defunciones, 545 y matrimonios 483.

Hubo en la provincia ocho partos dobles y se registraron 24 abortos. De los nacidos 349 eran niñas y 346 niños.

En las defunciones, se registraron 76 entre criaturas menores de un año y 45 de niños que no cumplieron los cinco. En establecimientos benéficos dejaron de existir 45 personas.

Las principales causas de defunción fueron: tuberculosis del aparato respiratorio, 43; cáncer, 28; lesiones intracraneales, 38; enfermedades del corazón, 66; neumonías, 41; bronquitis, 28; diarrea y enteritis, 56; senilidad, 37; debilidad congénita, 23.

Tres mozos de más de sesenta años, viudos ya, volvieron a contraer matrimonio en Noviembre.

COÑAC Terry
Orujo superior
Coñac y aguardientes de todas clases
Vermouth blanco y moscatel
ANTONIO CARCEDO MARISCAL
Albareda, 23.—San Juan, 54.—BURGOS

Ciudad Religiosa

SANTOS DE HOY
St. Fabián y Sebastián mira Mauro obs. Eutimio ob. y Eustaquia v.
Misa con rito doble y color encarnado de San Sebastián 2ª oración pro pace.

SANTOS DE MAÑANA
St. Inés y San Fructuoso, y Publio ob. Augusto y Eulogio mrs. Epifanio ob.
Misa con rito doble y color encarnado de Santa Inés. 2ª oración pro pace.

ASUNTO DEL DIA

Vendo pisos desde 10.000 a 35.000 pesetas. Compra-venta-fincas, Sáenz de Santa María. Avellanos, 1 duplicado.

Palabras cruzadas

Solución al problema anterior

Horizontales.—I Relevar. II Amnoro. III Petates. IV Arena. V Ciro. VI Eta.—Ese. VII Sosobes.
Verticales.—1 Rapaces. 2 Emérito. 3 Literas. 4 Enano. 5 Vota.—Eb. 6 Are.—Ose. 7 Rosales.

HOTEL CASTILLA

Temporada de invierno
PENSION DESDE 18 PESETAS
ALMUERZO O COMIDA, 10

TELEFUNKEN

CARLOS VAQUERO. — SAN JUAN, 65.

ANUNCIOS ECONÓMICOS

ARRIENDOS

SE ALQUILA buen almacén independiente, entrada por el Corral de los Infantes. Para tratar de alquiler Gmo. Franco, 1, principal.

AUTOMOVILES Y ACCESORIOS

SE VENDEN cadenas camión, ta. bandage Nierva. Casa Garrido.

CAMION «Ford» 8 v, buen estado, bien calzado, documentación en regla se vende. Gerardo Izarra.

PAGO hasta dos pesetas bujías usadas. Teléfono 2053.

COLOCACIONES

El artículo sexto del Decreto de 14 de Mayo de 1939 determina que las empresas y patronos están obligados a solicitar de la Oficina de colocación el personal que necesitan.

Los patronos que figuran en esta sección antes de insertar el anuncio, acudieron a dicha oficina donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesa.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente en la citada oficina de Colocación conforme previene el Decreto de 24 de Octubre 1938, el que asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multas de 50 a 500 pias.

SEÑORA de cuarenta y cinco años se ofrece, para atender a señor solo o sacerdote, dentro o fuera de la capital. Informes General Mola, 13, cuarto.

PASTOR para guardar orcas se necesita en Castellón de Mar. Diríjase. Bonifacio Villaverde.

NECESITO cocinera. Informarán Pescadería Maruja. Lata Calvo 53.

OFRECESE dependiente de farmacia. 25 años de práctica toda clase de garantías. Informes esta Administración.

SE NECESITA un oficial herrador. Para Informes: Hijos de Emeterio Santidrián Villadiego HORTELANO falta matrimonio para provincia Madrid, competente. Escribir R. Fernández. José Antonio 38 segundo. Madrid.

COMPRAS Y VENTAS

SE VENDEN injertos y barbados seleccionados. Isaac Muga Haro (Logroño).

SE VENDEN pines y radios secos. Para tratar: con Tiburcio Tapia, en Fontoso.

SE VENDE solar en sitio céntrico. Informes: esta Administración.

SE VENDE caldera para calefacción, por agua caliente, moderna y en perfecto estado. Razón: Agencia «Chevrolet» calle Victoria 13.

POR no poder atender, vendo fábrica de peso bien montada con motor aceite pesado y molino de martillos. Diríjase Pérez y García. Paza de la Sal.

Notas militares

MEDALLA DE SUFRIMIENTOS POR LA PATRIA

Se concede al soldado de Milicias de la séptima centuria de Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Burgos Victoriano Varona Cuñado, a los del regimiento Infantería número 22 Manuel Lago Iglesias, Teodoro López Beloso, Angel Pardo Cubillas, José María Pérez Martínez, cabo del mismo regimiento Felipe Martínez Guerrero, soldado del regimiento cazadores de España, quinto de Caballería Angel Cubiñas Ferrero, otro, del regimiento Artillería 63 Onésimo Santiago Amo, soldado de Milicias de la primera bandera de Falange Española Tradicionalista de Burgos Félix Vélez Arroyo, de la segunda bandera Marciano García García, cabo de la misma Gaudencio García Hidalgo.

QUINQUENIOS

Se concede de 3.000 pesetas al teniente coronel don Angel Goicoechea Arce, de la Jefatura de Intendencia del Cuerpo de Ejército de Navarra.

VENTA DE Injertos y Barbados SELECCIONADOS
DIRIGIRSE A ISAAC MUGA HARO-(RIOJA)

Maravilla de la técnica alemana. Distribuidor exclusivo para las provincias de Burgos-Valladolid-Palencia.
CARLOS VAQUERO. — SAN JUAN, 65.

SE VENDEN cuatro burros gañones de tres años, en el Cristo de Villalvilla. Francisco Gallego.

SE VENDEN 900 arrobas de paja de granilla. Para tratar, con Saturnino Pascual, en Villalvilla.

SE VENDEN 16 ovejas con su cría, de dos a tres partos con su cría, con Modesto Alonso, en Ubierna (Burgos).

HUESPEDES

DESEO pensión completa en casa de poca familia, preferible sitio céntrico. Informes: esta Administración.

ALQUILO habitaciones adecuadas oficinas, academia, casa anexo. Informes: Puebla 1, primer.

MUEBLES

SE VENDE tréscillo, perfecto estado y mesa escritorio. Santa Ageda 27, segundo.

SE VENDE una estufa con instalación para carbón y madera y una plancha castré. San Juan 29, 3ª derecha.

PERDIDAS

EXTRAVIO de una cachorra de raza «Pointer» rojo con una pinta blanca. Se solicita avisar a Hipólito Santamaría, Calzadas n.º 26.

PERDIDA billeteiro contenido documentación, fotografías y dinero. Gradificaré con el dinero que tenía, a quien lo entregue en el Bar La Moneda.

TRASPASOS

TRASPASO importante, negocio calle Santander, con o sin existencias. Comercial Burgalesa, S. L., Santander, 10.

TRASPASO panadería muy acreditada y con 50 años de existencia. Despacho muy amplio en el centro de la capital. Informarán en esta Administración.

VARIOS

MODISTA con mucha práctica se ofrece a domicilio. Informes Llana de Dextra, 10, 1.º

SE OFRECE tejedora y planchadora a domicilio. Fe rra n González 53 55 segundo izquierda.

SE ARREGLA toda clase de máquinas de coser y balanza automática. Travesía del Mercado, (Hondillo) 3, tercero.

¡CICLISTA! Si Reparación de cubiertas: Recauchados Cañigas. San Julián 2.

TRANSPORTARIAMOS 4.000 Kg. de Burgos a Santander o provincia. Informes, Agencia Ford Burgos.

CALZADO. Se coloca piso de goma sobre suela de cuero en calzado nuevo y usado. Reparación de toda clase de calzado de goma. Recauchados Cañigas. San Julián 2.

REPARACION máquinas coser, todas marcas. Casa Garrido.

El Coruña derrotó, en Sarriá, al Español Mensaje a las Juventudes

El Madrid venció al Atlético bilbaino

MINIMA DIFERENCIA

MADRID.—El partido entre el equipo titular y el Atlético de Bilbao, ha concluido con la victoria del primero, por tres tantos a dos.

Desde el primer momento el Madrid salió decidido a dar una gran tarde de fútbol y se impuso, con un gran juego, a sus contrarios.

Así a los ocho minutos está a punto de marcar, en una jugada que perdió Alonso por precipitación. A los dieciocho minutos de partido, Alday marca el primer goal para el Madrid, recogiendo un rebote del larguero a un tiro de Huete.

Echevarría se luce y el Atlético consigue algunos avances, en uno de los cuales, Zarrasandía pasa a Panizo, que empata, a los 29 minutos.

Poco más tarde, Alday marca el segundo goal madrileño y cuando va a acabar la primera parte, Alonso, por bajo, consigue el tercer tanto.

En el segundo tiempo, dominó el Atlético bilbaino, que tuvo que luchar con la magnífica actuación de Huete, sobre todo.

Sin embargo, cuando faltaban diez minutos para terminar, los bilbaínos consiguieron el segundo goal.

La pelea, pues, concluyó con la victoria madridista por 3-2.

REAL SOCIEDAD, 1. ATLETICO AVIACION, 2

SAN SEBASTIAN.—Buena entrada en Atocha a pesar del mal tiempo.

Los primeros minutos fueron de fuerte dominio del equipo forastero, debido a las grandes jugadas del medio centro Germán.

La Real juega con mucho entusiasmo y su defensa se emplea con energía.

La Real más por entusiasmo que por juego domina después, pero su delantera desaprovecha varias ocasiones fáciles de marcar.

Con empate a cero termina el primer tiempo.

En la segunda parte los donostiaras acusaron cierto cansancio, mientras que el Aviación mantuvo su juego rápido y tranquilo.

A los veinte minutos, se produce el primer tanto del Aviación en un pase de Vázquez, que remata Campos de manera incomparable.

A los 35 minutos la Real obtiene el empate, al internarse Pedrin, que aprovecha un fallo de Cobos y, desde cerca consigue la igualdad. Pero dura poco la alegría. Un pase largo de Arencibia a Manin es cogido por éste en franco fuera de juego que el árbitro no señala. Mientras se detienen los jugadores de la Real, Manin cede el balón a Arencibia que, desde muy lejos, tira sabiamente.

VALENCIA, 5. GRANADA, 0

VALENCIA.—El partido ha sido muy gris.

Dominó más el Granada, tanto en la primera como en la segunda parte, y ha dado la sensación de mejor conjunto.

Se marcaron cuatro tantos en la primera parte. El primero lo consiguió Mundo, a los cinco minutos de comenzar el partido. El segundo lo marcó Epi, a los 20 minutos. A los 23 minutos marcó Mundo el tercero y a los 38 marcó Asensi el cuarto. Con el resultado de cuatro a cero termina la primera parte.

En el segundo tiempo, Asensi consigue el quinto tanto para su equipo de un buen cabezazo al rematar un córner servido magníficamente por Gorostiza.

ALICANTE, 1. SEVILLA, 0

ALICANTE.—El Alicante ha hecho un magnífico partido. El portero del Sevilla ha librado a su equipo de una verdadera derrota por su maravillosa actuación.

El primer tiempo terminó con empate a cero.

La segunda mitad comenzó con las mismas características, y Andrade, en una magnífica jugada personal burla las acometidas de varios contrarios y, apurando la jugada marca el único tanto de la tarde. Con el resultado de uno a cero a favor de los locales termina el partido.

CASTELLON, 4. OVIEDO, 0

CASTELLON.—A los tres minutos de comenzar el partido, el medio derecha del Castellón, Santacatalina, chuta, sale Sió en falso y el interior izquierda local Díaz recoge el primer gol. Doce minutos antes de terminar la primera parte, el delantero centro Basilio, recoge el balón del extremo derecha y chufa a través de multitud de jugadores, marcando el segundo gol.

Siete minutos antes de terminar el encuentro, Piza lanza un golpe franco cerca del área de gol produciéndose un fuerte choque, que aprovecha Hernández para marcar el tercer gol. Casi seguidamente vuelve a avanzar la delantera del Castellón y Hernández chuta otra vez marcando el cuarto gol, con el que termina el encuentro.

CELTA, 1. BARCELONA, 0

VIGO.—La primera parte transcurrió con dominio del Celta. Miró se multiplica ante la avalancha, y su actuación es sencillamente formidable.

A los 44 minutos, una intervención espléndida de Sabina corta un avance del ala derecha barcelonista. Dicho jugador avanza muy rápido y da lugar a que se produzca el único tanto de la tarde. El gol es de magnífica factura en su preparación y en el remate. Lo marcó Del Pino al recibir el insuperable pase vertical de Sabina y cruzar el balón imparablemente a las mallas.

La calidad del juego y las emociones del partido aumentaron en la segunda parte, al chocar dos equipos que se emplearon a fondo con energía inagotable. Fue el encuentro más movido e interesante de la temporada.

Además de los dos porteros, jugaron magníficamente Raich, Bravo y la defensa del Barcelona y Cons, Fuentes y Sabina en el Celta.

ESPAÑOL, 1. CORUÑA, 2

BARCELONA.—El partido ha defraudado a los partidarios del Español, que esperaban una victoria rotunda de su equipo.

En el primer tiempo, a los ocho minutos, es castigado el Español con una falta máxima, efectuada por Elias al zancadillar a Guimerans dentro del área. La tira Muntané que bate a Martorell por bajo.

A los once minutos, Mas recibe un pase del centro, cruza a la defensa y coloca el balón a los pies de Cardus que logra batir a Acuña. A los treinta minutos, en una arrancada, el Coruña consigue el segundo tanto. Chao recibe un pase de Guimerans, falla Elias y Chao aprovecha para enviar a las mallas el balón, sin que Martorell pueda hacer nada por impedirlo.

Poco después, en plena furia visitante, el Coruña marca otro tanto, que se anula por fuera de juego. Termina el primer tiempo con el resultado de dos a uno, a favor del equipo forastero.

La segunda mitad es de pleno dominio del Español, pero sin que marquen ningún tanto.

En los últimos minutos el Coruña marca un tercer tanto, pero lo anula el árbitro, porque el balón había salido antes del campo. Se destacaron, por el Coruña, de modo especialísimo, Acuña Muntaner, Mayoral, Cuca y Chao. Por el Español, Martorell, muy seguro y decidido.

Termina el primer tiempo con el resultado de dos a uno, a favor del equipo forastero. La segunda mitad es de pleno dominio del Español, pero sin que marquen ningún tanto. En los últimos minutos el Coruña marca un tercer tanto, pero lo anula el árbitro, porque el balón había salido antes del campo.

Se destaca, por el Coruña, de modo especialísimo, Acuña Muntaner, Mayoral, Cuca y Chao. Por el Español, Martorell, muy seguro y decidido.

Termina el primer tiempo con el resultado de dos a uno, a favor del equipo forastero. La segunda mitad es de pleno dominio del Español, pero sin que marquen ningún tanto.

En los últimos minutos el Coruña marca un tercer tanto, pero lo anula el árbitro, porque el balón había salido antes del campo. Se destaca, por el Coruña, de modo especialísimo, Acuña Muntaner, Mayoral, Cuca y Chao. Por el Español, Martorell, muy seguro y decidido.

CLASIFICACION

Table with 10 columns: Team, J, G, E, P, F, C, P. Rows include Atlético Aviación, Valencia, Español, Madrid, Celta, Coruña, Sevilla, Atlético Bilbao, Castellón, Alicante, Granada, Oviedo, Barcelona, Real Sociedad.

En el campo de Pantoja

Zamora C. F. 3 - Gimnástica D. Burgalesa 2

En un encuentro en el que abundó la emoción, el Zamora logró rehabilitarse ante su público, venciendo por la mínima a nuestra Gimnástica que robó el campo acusó el cansancio del traslado a la capital zamorana

Se inicia el encuentro con dominio alterno pero conforme transcurre el tiempo se van imponiendo los locales que logran dominar a nuestro conjunto. Fruto de este dominio es el primer gol obra del interior derecha zamorano. Siguen presionando y nuestra defensa se multiplica para desbaratar las peligrosas incursiones de los del Zamora y a los 38 minutos de juego nuevamente el interior derecha recogió una pelota desde fuera del área y de un potente tiro logró batir a Maltes.

Esta primera parte ha sido de dominio patente del equipo local que con los rápidos avances ha desconcertado a nuestros muchachos excepto a la defensa que se ha mostrado segurísima durante todo el partido.

La segunda parte empieza con las mismas características y a los pocos minutos en una entrada violenta a Maltes le arrebatan el pelotón y un jugador zamorano que se encuentra en franco offside impulsa el balón al fondo de la red. Ha sido una jugada que un árbitro con un poco más de "vista" no hubiese terminado en gol ya que la entrada hecha a Maltes fue digna de sanción.

Poco a poco nuestros muchachos se van sacudiendo el dominio y pasan a dominar en un alarde de energías Verdes se va afianzando y los alas Castellanos-Viturri cubriendo y sirviendo con precisión a sus delanteros, los que hacen intervenir infinitas veces a los defensas enemigos.

Y como era de esperar llegó el primer gol burgalés. Verdes sirve con precisión matemática a Inciarte quien hace un bonito cambio de juego al ala izquierda; Urreiztieta se interna rápido y lanza un potente tiro esquinado que el portero Sánchez Calleja apuradamente desvía hacia la derecha y el extremo derecha Larrosa —atento a la jugada— empalma otro nuevo tiro cruzado que llega al fondo de la red. Ha sido un gol precioso de preparación y de ejecución. El público aplaude pues sin duda, es el mejor de la tarde. Este gol envalecenta a los nuestros y vuelven a la carga, haciéndose dueños de la situación y consiguen a los pocos minutos el segundo gol. Después de un pequeño barullo Bilbao se hace con el balón tira a puerta fuerte y colocado y el balón penetra en las mallas.

Se originan algunos ataques en la puerta zamorana que hacen pensar en un posible empate pero la Providencia les salva en los últimos momentos pues un balón que había lanzado Inciarte cuando el portero estaba batido dió en la espalda de un jugador contrario.

Y con el resultado de 3 a 2 a favor de Zamora dió fin a este encuentro que tuvo más de emoción que de buen juego. Destacó sobre las demás líneas el trio defensivo en especial Medrano, Gamarra que formaron un valladar muy difícil de pasar. Le sigue en orden de méritos Verdes que jugó en especial una segun-

La Falange y las Juventudes

Continuando la labor de propaganda comenzada por la Secretaria provincial del Movimiento, el pasado domingo, fué leído por el micrófono de Radio Castilla, el mensaje siguiente: La juventud no es ya aquél grupo de choque que los viejos partidos aprovechaban para dar su nota de color alborotando en las calles los días de las elecciones.

La juventud es, después de la Patria, el más fuerte lazo que puede unir a los hombres, porque otra vez son éstos, con su sangre y con su esfuerzo, los que mueven la Historia del Mundo. Por voluntad de Dios, la Historia, vuelven a moverla los hombres.

Pues bien, la Falange fué en sus comienzos, y lo sigue siendo, una fuerte generación de juventudes que supo separarse de la lucha idiota de los partidos y de las clases.

Quizás nunca en la Historia hubo un movimiento revolucionario tan joven como el nuestro y he aquí el por qué de la insistencia en la llamada a las juventudes. Y porque sabemos de cuando éramos un pequeño grupo de estudiantes y obreros entre la lucha indiferente de partidos y clases, los desastres, que estos modos políticos, traen a nuestra España, os llamamos a todos para formar muy juntos un frente apretado de juventudes. No queremos cánticos alegres ni neurosis de postguerra. No hablamos de postguerra, porque no hemos terminado la lucha. Si la guerra ha durado tres años, estamos ahora al borde caliente y sangrante de una revolución pendiente que inmediatamente hay que comenzar.

Queremos gritaros en estos momentos angustiosos del mundo, cuando se ventila la existencia de un mundo caduco y absurdo que se esfuerza en mantener injusticias; que a nosotros nos interesa otro mundo completamente opuesto, potente, vibrante y la necesidad de una unión de todas las juventudes españolas.

Ya, no pueden los hombres de España entretenerse en una lucha odiosa, fría y sangrienta, de partidos, de castas y de clases. Pero tampoco pueden las juventudes quedarse cómodamente al margen. Tenemos que unirnos, en abrazo hermanado, para que nuestro esfuerzo, el de la guerra pasada, y el que ahora realizan nuestros heroicos camaradas de la División Azul, sea el último esfuerzo de sangre que realizamos en este siglo que tiene que dar a Europa una nueva fisionomía, que los nuestros, los que rompen con el comunismo absurdo y cruel de Rusia sean los últimos en quedarse colgadas de las alambreadas de las trincheras enemigas y de morir ametrallados por los aviones extranjeros.

Venid a nosotros, juventudes aun tibias. Venid a la Falange. Venid, a morir, si, si preciso fuera, pero defendiendo un Dios, y una Historia y una Revolución que redima a nuestro pueblo. No os quedéis separados conviviendo con un régimen viejo que a vosotros nada os tiene que decir: unas dictaduras liberales, o un comunismo, o una ridícula democracia.

¿Por qué no habéis de venir a la Falange? ¿Es que no tenéis fuerza, ni sentido de Patria, ni juventud en vuestras venas, ni un conocimiento exacto de nuestra gloriosa Historia?

Si no queda nada joven en vosotros, la Falange, nada tiene que deciros. Entonces, llamadnos tontos, decid que somos locos, decid que aún sabemos morir por España.

Pero, si aún sois jóvenes, si sentís la Patria, la Historia y la Fé, venid a nuestra juventud para formar este Frente común de Juventudes. Venid a la Falange, que su afán religioso, militar y de justicia, os lo brindamos con la mayor pureza.

Ved en esta impaciencia por llamarnos, la diana mañanera que os convoca a nuestra revolución.

da parte admirable de codicia y tesón. En vuestras líneas debutaba el extremo derecha Larrosa, procedente del equipo modesto de esta ciudad Club D. Ibérico, y si bien en la primera parte estuvo algo "nerviosillo", en la segunda se afianzó y nos demostró poseer facultades para dentro de muy poco ser titular de la Gimnástica Burgalesa.

La Gimnástica formó de la siguiente manera:

Maltes; Medrano, Gamarra; Castellanos Verdes, Viturri, Larrosa, Inciarte, Forasté, Bilbao y Urreiztieta.

¡Ponéos en pié, juventudes de España!

Que os llegue claro el grito que os lanza la Falange: ¡Venid a nosotros! ¡engrosad el FRENTE DE TODA LA JUVENTUD ESPAÑOLA!

¡ARRIBA LA JUVENTUD ESTUDIOSA! ¡ARRIBA ESPAÑA!

¡ARRIBA LA JUVENTUD TRABAJADORA!

El Estado de Sarawak

había sido vendido a la tierra

Sin saberlo el pueblo

Tokio.—Las tropas japonesas han encontrado en los archivos del Gobierno de Saravak un acuerdo de venta de dicho Estado, por su Rey, en el precio de 200.000 libras esterlinas.

La venta se efectuó en el mes de Marzo, del pasado año, y el comprador fué Inglaterra. Las negociaciones fueron dirigidas por Duff Cooper.

El pueblo ignoraba que su país había sido vendido y que había sido privado del último resto de independencia y libertad.

No obstante, el Rey de Saravak huido a Australia y que reapareció después en Surabaya, declaró por radio que "Saravak independiente" continuaría su resistencia contra el japon.—Efe.

Vida económica nacional

La situación

Por un exbaquero

Comienza el año. El empresario se desprezaba después de los días de duro trabajo que el cierre del ejercicio representa y otea el horizonte en busca de una perspectiva que le alegre su vista, le tonifique, le anime. No encuentra esa perspectiva. Los tiempos son duros por todos los rumbos, por todas las direcciones. Pero es necesario trabajar, producir, ganar. Es ley de vida y es ley ciudadana. La Patria también cuenta. Y el bien de todos. Y el empresario desprendiéndose de todo egoísmo individual, trabaja, produce, sufre y pena. Son tiempos duros. Pero es preciso conllevarlos. ¿Es que hay alguien en el planeta que en este momento no viva en ese mismo ambiente de preocupación moral y material en cuanto a la supervivencia de sus actividades a la de su propia persona?

Tiempos duros. Tiempos difíciles. El año 1942 se abre ante nosotros con esta divisa, como acuciándonos a per severar en nuestro duro esfuerzo. Pero no serán sus dificultades insuperables. Todo se irá solucionando. Duros fueron los años de la guerra. Duro fué 1939, salvado con la tonificante alegría de la paz. No fué fácil 1940 ni 1941. Pero se van salvando y se van remontando todos los obstáculos, a la vez que España se reconstruye en todos sus aspectos. Y es esto lo que cuenta. Que la economía nacional se rehace, consigue caminar sin retroceso por la empinada escala de las cifras estadísticas con índices mejores cada día. Los problemas fundamentales están ya enfocados y se solucionan poco a poco. Sin la guerra, hubieran estado solucionados todos. La misma reorganización económica dentro del nuevo Estado se perfila ya, y el empresario adapta sus cálculos, su organización, su propia idiosincracia, sus precios, la rentabilidad de sus negocios a la nueva fórmula estatal y social, que trae dos nuevos socios al momento del reparto de los beneficios. El Estado, con el aumento de la fiscalidad. El trabajo, con su mayor percepción en la renta creada, tanto directamente en forma de jornales y gajes, tanto en la forma de la asistencia social y de previsión. ¡Ah, si las consecuencias de la guerra fueran tan fáciles de asimilar! Porque aquellas otras se van asimilando, como se asimiló en parte y se asimilará del todo el aumento de fiscalidad, fruto también de estos tiempos, frutos magníficos para el Estado.

Y por aquí también es la impresión reconfortante, porque el Tesoro consigue crearse una posición muy satisfactoria, habiéndose de que el presupuesto nacional, no obstante su crecimiento, se cerrará, sino con superávit de modo altamente satisfactorio. Lo que siempre es muy agradable. Con una hacienda pública sana es cosa muy factible que la economía sea sana.

Parece que la Conferencia panamericana prorrogará sus sesiones

Argentina, opuesta a la ruptura de relaciones con el Eje

ANTE LA ACTITUD DE LA ARGENTINA

Río de Janeiro.—"Aunque la delegación norteamericana —informa la Agencia Reuter—, en la Conferencia interamericana mostraba síntomas de desaliento a causa de que Argentina no estaba aparentemente dispuesta a unirse a las naciones partidarias de una ruptura de relaciones con el Eje, este pesimismo ha sido un poco compensado por la resolución de Panamá, en la que se pide que los países americanos se nieguen a representar los intereses de los Estados que se encuentran en guerra con una nación americana o cualquiera de sus aliadas.

Se cree que el presidente Vargas, que recibió ayer a Guinazu, ministro argentino de Asuntos Exteriores, hará gestiones personales cerca del vicepresidente Castillo, para tratar de solucionar esta posición de la República Argentina".

—0—

Buenos Aires.— El vicepresidente Castillo ha declarado a un representante de la Associated Press que las directrices de la delegación argentina en Río de Janeiro eran flexibles; que no era tiempo de hacer declaraciones sobre el problema de las relaciones con las potencias del Eje, y que el Gobierno argentino está dispuesto a firmar un convenio para salvaguardar los intereses americanos, por lo que Argentina está dispuesta a someter a los súbditos del Eje a ciertas restricciones de carácter económico, que Argentina cree que ya no existe neutralidad absoluta en los países americanos.

El vicepresidente Castillo se mostró optimista respecto de los resultados de la Conferencia.—Efe.

LA ARGENTINA SEGUIRA OPONIENDOSE A LA RUPTURA DE RELACIONES CON EL EJE

Buenos Aires.—Interrogado hoy por los periodistas, el ministro argentino Ruiz Guinazu ha declarado que "la Argentina mantendrá su punto de vista de oposición a la ruptura de relaciones diplomáticas con el Eje".—Efe.

UNA PROPOSICION

Río de Janeiro.—El delegado de Méjico ha presentado hoy a la Conferencia panamericana una proposición en la que se pide que sea reconocida la "no beligerancia a todos los países aliados de Inglaterra en la guerra actual".—Efe.

EL CONFLICTO ENTRE EL ECUADOR Y EL PERU

Río de Janeiro.—El ministro de Negocios Extranjeros de la Argentina, Ruiz Guinazu, ha celebrado hoy una conferencia que duró media hora con el ministro brasileño Aranha y el delegado del Ecuador Donoso. En la entrevista se trató de la solución del conflicto fronterizo entre el Ecuador y el Perú.

SE PRORROGARAN LAS SESIONES

Río de Janeiro.—En el momento en que la Conferencia panamericana reanuda la labor de sus comisiones, circula con insistencia el rumor de que sus debates proseguirán la semana próxima, en lugar de terminar el 22 de Enero, como se había previsto anteriormente.

En los medios informados se declara que esta prórroga indica elocuente las dificultades con que tropiezan las diferentes delegaciones ante la actitud de la Argentina.

Se cree que los delegados celebrarán aún numerosas conferencias entre ellos.

La amplitud de estas entrevistas se demuestra por la jornada de ayer de Sumner Welles, quien recibió primeramente al delegado del Ecuador, Donoso; más tarde sostuvo dos entrevistas con el ministro chileno Rossetti y luego visitó a Ruiz Guinazu, para después volver a conferenciar con Rossetti.

PRESTAMO DE ORO

Río de Janeiro.—La delegación chilena en la Conferencia panamericana ha presentado una proposición en virtud de la cual todas

las naciones americanas habrían de firmar acuerdos bilaterales y multilaterales para que las reservas de oro de cualquiera de ellas pudieran ser prestadas a otra de las mismas.—Efe.

¿UNA FORMULA?

Río de Janeiro.—A pesar de la ola de calor que padece todo el litoral brasileño, ha habido gran actividad entre los delegados de los países americanos, quienes han efectuado numerosas entrevistas políticas entre sí. Se comenta la

posibilidad de llegar a un acuerdo sobre una solución intermedia entre la no beligerancia propuesta por la Argentina y la ruptura de relaciones diplomáticas que preconizan los Estados Unidos y la mayor parte de las demás Repúblicas americanas.

Esta solución consistiría en una serie de medidas restrictivas que los países que no desearan romper formalmente con el Eje aplicarían a los representantes diplomáticos y consulares de Alemania, Italia y el Japón.—Efe.

Admirable heroísmo de los camaradas de la División Azul

Con cuatro heridas, un enlace entrega un parte a sus jefes

Jaén.— El alférez Manuel Herrador Caspedosa, voluntario de la División Azul, que se encuentra en Porcuna, ha hecho algunas manifestaciones sobre el comportamiento de la unidad a que pertenece, y en la que figuraba el heroico compañero, José Escobedo Ruiz.

De éste ha relatado sus más destacados hechos, especialmente aquel en que cierto día, al mando de cuarenta y nueve hombres de su sección, pasó un río agua al pecho, y, bajo el fuego enemigo, formó una cabeza de puente con el fin de dar paso a su unidad.

Momentos después de pasarle y una vez establecida, no sin duros combates, fué atacado por unos tres mil hombres con gran lujo de material para impedir la formación de dicha cabeza de puente y, de este modo, el avance de la gloriosa División Azul. El alférez y su sección, con un valor asombroso, escasos de hombres y de municiones se batieron día y noche

con el enemigo que aumentaba en número y consiguieron cogerle morteros y ametralladoras que emplearon logrando rechazar al enemigo, al mismo tiempo que le infligían duro castigo y le hicieron gran número de prisioneros además de causarle una elevada proporción de bajas.

El día 27 de Octubre nuestra División tuvo que entrar al arma blanca, en un pueblo. Cayó herido el citado alférez y fué hecho prisionero por cinco soldados bolcheviques; pero al darse cuenta el soldado Ramírez, su enlace, se lanzó al arma blanca contra los que le conducían logrando desarmar y dar muerte al enemigo y rescatar al alférez.

Dicho soldado fué recompensado en el acto con la Cruz de Hierro alemana y propuesto para la Medalla Militar española y al alférez Escobedo le fueron concedidas la Cruz de Hierro y la Medalla Militar individual, que se la impuso el embajador de

Ha sido cortada la comunicación naval de Singapur por el estrecho de Malaca

AVIONES INCENDIADOS

Tokio.— Los aviones japoneses han atacado por sorpresa una base inglesa de hidroaviones. Resultaron incendiados varios aviones que se encontraban estacionados en la base.—Efe.

COMUNICADO BRITANICO

Singapur.—Comunicado del gran cuartel general:

"El enemigo ha mantenido su presión sobre los dos frentes de Muar y Segamat. En la región de Muar el enemigo logró infiltrarse al Sur, en el litoral y se han efectuado algunos repliegues de nuestras tropas a fin de hacer frente a este movimiento.

Esta mañana los aviones de nuestros servicios de Extremo Oriente realizaron duros ataques contra las concentraciones enemigas de transportes, sobre la carretera de la región del río Huar. Los navíos y chalanas que se encontraban sobre el río también fueron bombardeados y ametrallados. En el curso de las operaciones nuestros aparatos fueron atacados por los cazas enemigos que a su vez fueron interceptados por los cazas propios. En los combates que se entablaron un aparato japonés fué destruido, y otro corrió la misma suerte probablemente. Un tercer aparato fué averiado. Faltan tres de nuestros cazas.

Se confirma que en el curso de las operaciones que ayer efectuaron los aviones japoneses contra Singapur, fué derribado otro aparato además de los dos que se señalaron. El número de víctimas registradas ayer se eleva a 56 muertos y 135 heridos, de los cuales la gran mayoría pertenecen a la población civil".—Efe.

VEINTE MIL INGLESES CERCADOS

Tokio.—Las fuerzas japonesas han cercado 20.000 hombres de las

unidades inglesas, en Malasia, según informaciones de fuente oficial. Todos los medios de comunicación de que disponían las dichas unidades cercadas de la región de Johore se encuentran interceptadas por los contingentes nipones.—Efe.

NUEVOS EXITOS JAPONESES EN LA BAJA BIRMANIA

Shanghai.—Los combates en la provincia de Tenasserim en la baja Birmania, parecen proseguir con éxito para las fuerzas japonesas. Mientras un comunicado facilitado en Rangún habla de luchas en los alrededores de Mvitta, en otro posterior se dice que los combates se desarrollan sobre la carretera de Tavoy. Se cree por lo tanto que Mytta ha sido ocupada por las fuerzas niponas.

Por otra parte Rangún ha sido nuevamente atacado por las unidades aéreas japonesas y durante una hora sufrió las consecuencias del bombardeo. El aeródromo de Mulmein también ha sido nuevamente bombardeado por los aviones y las líneas férreas han sido cortadas en varios puntos.—Efe.

APARATOS DESTRUIDOS

Tokio.—El gran cuartel imperial comunica que los aviones navales japoneses han destruido derribándolos o en tierra, más de 19 aparatos enemigos, en los combates habido sobre Singapur los días 16 y 17 del corriente mes. Entre los aparatos destruidos figuraban 10 del modelo "Buffalo" los cuales fueron derribados en un enérgico ataque que los pilotos japoneses efectuaron contra el aeródromo de Tan ga. Otros aviones fueron destruidos en tierra.

En el aeródromo de Sambawan se destruyeron también varios grandes bombarderos e incendiaron un caza.—Efe.

LA GUERRA en tierra firme de Malaca en poder de los japoneses

Madrid.— El redactor militar de la Agencia "Efe" escribe:

"Los japoneses han roto la línea Cornwal, que es, después de la llamada gran línea Popham, la última barrera de fortificaciones que se oponía a su avance en tierra firme de Malaca. Dos notas nuevas de la campaña son la abundancia de deserciones entre las tropas de color auxiliares de los ingleses, que parece responder a la propaganda sostenida por sus sultanes y jefes sometidos al Japón, y la formación de varias bolsas con abundantes prisioneros británicos. Hay, pues, un relajamiento combativo de los ingleses, tan alarmante cuanto que se produce a la vez que el presidente del Gobierno de Birmania es detenido como supuesto espía nipón.

En el frente europeo del Eje, continúa realizando heroicas acciones, se inicia una contraofensiva alemana que, con la reconquista de Feodosia, ha colocado a los bolcheviques de Crimea en mala situación, dando alcance al flanco derecho de Sin duda para descongestionar este frente las tropas rojas combaten con saña en la región del Donetz, pretenden la base Jarkof; pero hasta ahora nada dice que el éxito les haya acompañado".—Cifra.

CONTRATORPEDERO HUNDIDO

Londres.— El Almirantazgo anuncia la pérdida del contratorpedero británico "Vimiera".—Efe.

España, conde de Mayalde, desprendiéndose de su pecho, mientras que la Cruz de hierro lo fué por el propio general Muñoz Grandes. También ha sido propuesto para la concesión de la gran Cruz laureada de San Fernando.

Toda la unidad que participó en esta operación estaba mandada por el heroico comandante Román, también condecorado con la Cruz de Hierro y la Medalla Militar individual por sus altas cualidades en el mando, valor esforzado y sacrificio.

Otro hecho que despierta profunda admiración por nuestra División, es el ocurrido al mismo batallón que mandaba el comandante Román, Este pidió un voluntario para mandar un parte a otro batallón a cinco kilómetros de distancia de aquél y al que había de llegarse por bosques ocupados por franco tiradores. Se ofrecieron todos los componentes de la unidad; pero destacó por su deci-

sión un muchacho de dieciséis años, al que el comandante le dijo que no estaba en plan de humor, contestando el muchacho que si para aquello no servía le pegara un tiro. Tomó el parte el pequeño y, a los cuarenta y cinco minutos, se presentó en el otro batallón con dos tiros en el pecho y otros dos en el cuello. Al recibirle quisieron llevarle a toda prisa al botiquín, pero se negó rotundamente hasta que puso en manos del comandante el parte en cuestión. Minutos después caía desmayado por la pérdida de sangre. También este muchacho ha sido propuesto para la laureada de San Fernando.

En otra ocasión cierta noche al pedir voluntarios para dar un golpe de mano, se presentaron todos al oficial encargado de dirigir la operación. Uno de los no seleccionados se presentó al oficial y le dijo: "Mi alférez, anoche fué fulano, hoy zutano y nosotros nunca hemos ido. Si es que no valemos como los demás, péguenos un tiro". También ha sido muy elogiado lo hecho por "La Parrala" uno de los batallones que manda el comandante Luque, cuando un día al encontrarse en situación apuradísima un grupo de soldados, cantaban, mientras luchaban, la popular canción.

EN EL EXTREMO MERIDIONAL DE MALASIA

Tokio.— Las fuerzas japonesas han alcanzado el extremo meridional de la península de Malasia, según noticias procedentes del campo de batalla. Las fuerzas japonesas que progresan desde el Norte y el Oeste han realizado su unión en la región de Johore-Baru, frente a Singapur.—Efe.

¿UNA BATALLA DE DESTRUCCION?

Tokio.—Noticias del frente malayo anuncian que los japoneses prosiguen sus ataques después de la conquista de Pandohang-Besar y que han ocupado importantes puntos estratégicos al Sur y al Este de Johore. La bandera del Sol naciente ondea ya a pocos kilómetros de Singapur.

Unidades motorizadas niponas han logrado ya cercar a varios destacamentos británicos y cortarles la retirada hacia Singapur. Parece ser que ha comenzado una batalla de destrucción, muy dura.—Efe.

SE CREA UN GOBIERNO GENERAL DE HONG-KONG

Tokio.—El cuartel general imperial anuncia la creación de un "Gobierno general de Hong-Kong" para encargarse de la jefatura del cual ha sido designado el teniente general Roneuke Inogni, ex jefe del Estado Mayor del ejército de Kuantung, que actualmente se encontraba retirado.—Efe.

LOS INGLESES HAN EVACUADO TAVOY

Saigón.—Comunicado militar británico: "Ante la presión de fuerzas enemigas superiores, nuestras tropas han evacuado Tavoy y han ocupado posiciones más favorables para la defensa.—Efe.

Un general alemán, que en unión del general Muñoz Grandes, observaba la operación, junto con el ruido de las armas y explosiones, percibió el aire y la alegría de la canción y preguntó a éste si aquél era un himno pidiendo refuerzos. Muñoz Grandes le contestó por medio de un intérprete que aquello era una canción de gracia española. El general alemán emocionado dejó los gemelos, abandonó su observatorio y cuando volvió al lugar de la acción, después de terminada ésta victoriosamente, condecoró con la Cruz de hierro a los 184 soldados que en ella habían intervenido.

Aún queda otro exponente glorioso de nuestros soldados. Un día es el teniente Galiano que manda una sección de asalto, el que, a los tres días de la anterior operación, pasa un río con seis botes y ya con un cabo herido llega a la otra orilla, vuela con un cartucho de trilita la posición donde había cincuenta rusos y alcanza con el cabo herido nuestra orilla. Asimismo fué condecorado con la Cruz de Hierro y la Medalla Militar individual. En las operaciones que se realizaron contra otra determinada posición soviética este mismo teniente logró apoderarse de una ametralladora enemiga y asaltó con granadas de mano otro nido de ametralladoras. También ha sido propuesto para la laureada de San Fernando.

El alférez Herrador ha hecho desfilar ante nosotros la cinematográfica visión de estos ya relatados y de otros muy numerosos, así como también ha descrito el recibimiento que, primero en las estaciones españolas y, después en las alemanas, les hacían a su paso, vitoreándoles el público constantemente, envidiosos y ansiosos de compartir su suerte. Otra gran emoción —dice— fué la de la jura de la bandera en el campamento alemán, acto en el que la nuestra ondeaba junto a las demás amigas, todas gloriosas, en el que juraron todos dar la vida, si preciso fuera, para dejar en el último baluarte enemigo nuestra enseña siempre invencible.—Cifra.